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Ministère de l’intérieur

Bedoui : «Le projet du
code des collectivités
locales est prêt
à 90%»

MSP
Abderrezak Makri :
«Nous partageons
beaucoup de choses
avec le FLN»

En marge d’une séance
de travail à M’sila

Tayeb Louh :
«La justice n’obéit qu’à
la loi et n’écoute que
la voix de la conscience»

Le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales et
de l’Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui,
a indiqué, mardi, à Saïda, que le projet du code
des collectivités locales est prêt à 90%.
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Jeux africains de la jeunesse
«Les conditions
d’hébergement
et d’organisation sont
bonnes», souligne Hattab

LORS DE LA CÉRÉMONIE AU PALAIS DU PEUPLE

Les meilleurs lauréats
du bac 2018 honorés

par Ouyahia
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Mouton de l’Aïd
Pour une répartition
équitable des prix
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Accidents de la circulation
1 510 morts et 16 022
blessés au cours
du 1er trimestre de 2018

Education nationale
Benghabrit : «Le taux de réussite au baccalauréat,

en constante évolution ces dernières années»

Lutte antiterroriste, traque de la contrebande,
sécurité des frontières...

88 terroristes se sont
rendus jusqu’au
mois de juillet
Entre une lutte sans merci contre les groupes terroristes et une traque continuellement
assidue des bandes criminelles de trafic de drogues et de contrebande, les forces de l’ANP
demeurent mobilisées en permanence sur tous les fronts pour mettre en échec toutes
les tentatives visant la stabilité du pays, sa sécurité et la quiétude des citoyens.

Les meilleurs lauréats du baccalauréat 2018 ont été honorés, hier, par le Premier ministre, Ahmed Ouyahia,
lors d’une cérémonie organisée au Palais du peuple en présence de hauts responsables de l’Etat

et de membres du gouvernement. Ouyahia a remis des attestations honorifiques, des médailles
et des cadeaux symboliques à 68 lauréats qui ont eu les meilleures notes.

>> Lire page 3

Page 6

Page 5

>> Lire page 4



Echos u our2 d j
WWW.lechodalgerie-dz.com

Jeudi 26 juillet 2018

E
d

it
é 

p
a
r 

la
 S

a
rl

E
ch

o
 M

ed
ia

s 
A

lg
ér

ie

www.lechodalgerie-dz.com E-mail : echodalgerie@gmail.com

Directeur Général
Fondateur

Tewfiq Meraou

Siège Social : 32, Avenue de Maubeuge - Alger
Rédaction : 5F, rue des 3 Frères - Bouadou Bir Mourad Raïs - Alger

Direction de la publicité :

Anep
Tél : 021 73 76 78 

021 73 71 28 
Fax : 021 73 95 59

Diffusion
Ouest-Centre-Est

Impession
SIA

Directeur Technique
Walid Boumaaraf

Rédacteur en Chef
Mouloud Hamdi 

Les manuscrits,
photographies ou
tout autre document
et illustration
adressés ou remis 
à la rédaction ne
sont pas restitués
et ne peuvent faire
l’objet d’aucune
réclamation.

Directeur de la Publication
Ahsene Saaid 

Tél-Fax : 023 54 23 23 / 023 54 23 02

Tél-Fax : 023 54 23 04

Quotidien National
d’Information

Zigzag Expresse

L’Echo d’Algérie Quotidien National d’Information @echodalgerie_dz

005001114002013631013Compte N° :

Un terroriste armé s’est rendu, hier, 
aux autorités militaires à Adrar, a indiqué 
le ministère de la Défense nationale (MDN)
dans un communiqué. «Dans le cadre de la
lutte antiterroriste et grâce aux efforts de
qualité continus, fournis par les forces de
l’Armée nationale populaire, un terroriste
s’est rendu, hier matin, aux autorités
militaires d’Adrar - 3e Région militaire», 
a précisé la même source, ajoutant qu’il
«avait en sa possession un pistolet-
mitrailleur de type Kalachnikov 
et 2 chargeurs garnis de munitions». 
«Il s’agit d’El Mahri Yourou, dit 
El Haïmer», qui avait rallié les groupes
terroristes en 2016», ajoute-t-on. 
Dans le même contexte et grâce à

l’exploitation efficiente de renseignements,
un détachement combiné de l’ANP 
«a arrêté, à Tébessa, 14 éléments de soutien
aux groupes terroristes», tandis qu’un autre
détachement «a récupéré, à Aïn Guezzam, 
2 pistolets-mitrailleurs de type Kalachnikov,
un fusil à pompe, une quantité de munitions
et 2 véhicules tout-terrain». 
D’autre part et dans le cadre de la lutte
contre le crime organisé, un détachement 
de l’ANP «a intercepté, à Biskra, un
contrebandier à bord d’un camion chargé de
17 quintaux de tabac», alors que des garde-
côtes «ont déjoué, à Beni Saf, une tentative
d’émigration clandestine de 19 personnes à
bord d’une embarcation de construction
artisanale», a rapporté le communiqué. 

Adrar

Un terroriste armé se rend 
aux autorités militaires

3 morts et 2 blessés dans un accident de la circulation
près de Bab El Assa

Trois personnes ont été tuées et deux
autres grièvement blessées dans un
accident de la circulation survenu dans 
la commune de Bab El Assa (wilaya de
Tlemcen), a-t-on appris, hier, auprès de
la Direction de la Protection civile.
L’accident s’est produit, dans la nuit 
du mardi à mercredi, sur la RN 7A, 
au niveau du village de Salam, 
à Bab El Assa, suite au dérapage d’un

véhicule à bord duquel se trouvaient les
victimes, membres d’une même famille
résidant à Ghazaouet. Le conducteur du
véhicule et ses 2 filles ont trouvé la mort
sur place alors que la mère et une autre
fille ont été grièvement blessées 
et évacuées vers l’hôpital de Maghnia. 
Les dépouilles des 3 victimes ont été
déposées au service de la morgue du
même hôpital. 

Quelque 1510 personnes ont trouvé la
mort et 16 022 autres ont été blessées dans
11 507 accidents de la circulation
enregistrés à travers le territoire national
durant les 6 premiers mois de l’année
2018, selon un bilan établi, hier, par le
Centre national de prévention et de
sécurité routière (CNPSR). Par rapport 
à la même période de 2017, le CNPSR
note «une baisse du nombre d’accidents de
la circulation de -6,89%, du nombre de
morts de -10,91% et du nombre de blessés
de -9,56%», a ajouté la même source. 
Pour rappel, l’année 2017 avait connu un
recul sensible en terme d’accidents de la

circulation, des morts et des blessés, selon
un rapport annuel du CNPSR qui avait
recensé 25 038 accidents corporels avec
une baisse du nombre d’accidents de 3818
par rapport à 2016», une situation qui a
impacté positivement les indicateurs de la
sécurité routière au niveau national». 
Il a été enregistré un recul du nombre de
morts de -8,84% par rapport à 2016, soit
un nombre de 353 personnes sauvées de la
mort». Dans le même cadre, le nombre de
blessés a connu «une baisse» de 17,54%,
soit 36 287 blessés durant l’année 2017
contre 44 007 personnes durant l’année
2016 (7720). 

M’Sila 
La voleuse de bijoux écrouée
Une femme aux mœurs légères, âgée de
40 ans, a été interpellée par les services
de la sûreté de wilaya de M’Sila dans le
cadre d’une affaire de vol dans une salle
de fêtes. C’est à la suite d’une plainte
contre X déposée par une citoyenne
victime du vol de ses bijoux, une ceinture
en or, commis dans la salle d’habillement
d’une salle de fêtes à Aïn Eddis, que
l’enquête a démarré. Les malfaiteurs ont
à cette occasion, subtilisé un ensemble
d’objets de valeurs consistant en parures
en or, disposés dans un sac à main. 
Dans le cadre de l’enquête et des
investigations menées avec célérité, les
policiers ont réussi à identifier la mise en
cause, à partir de l’affichage de sa photo,
dans tous les sièges de sûreté. Elle a été
localisée à où elle a été interpellée puis
conduite au poste pour y être
auditionnée. L’enquête a permis de
découvrir qu’elle avait une voiture dans
laquelle les policiers ont trouvé des
vêtements de fête qu’elle utilisait pour
passer inaperçue. Présentée devant le
parquet de Ouled Sidi Ibrahim, la mise
en cause a été placée en détention.

Météo 
La canicule continuera
d’affecter les régions 
du Sud jusqu’à vendredi
La chaleur caniculaire continuera
d’affecter le Sahara central, le Sud-
Ouest et les Oasis jusqu’à vendredi,
avec des températures qui atteindront ou
dépasseront localement les 48 degrés, 
a indiqué, hier, l’Office national de
météorologie dans un Bulletin météo
spécial (BMS). «La vague de chaleur
continuera d’affecter le Sahara central,
le Sud-Ouest et les Oasis avec des
températures maximales atteignant ou
dépassant localement 48 C° sur les
wilayas de Tindouf, Adrar, le nord de
Tamanrasset, le sud de Ghardaïa et
Ouargla», a précisé le bulletin, sa
validité s’étend jusqu’à vendredi 
à 18h00. 

Tlemcen

Accidents de la circulation

Mostaganem 
Le corps d’un jeune noyé repêché à Ouled Boughalem 
Le corps sans vie d’un jeune, noyé à Bahara, dans la commune de Ouled Boughalem, a été repêché, ce mardi soir, a-t-on appris, hier, auprès de

la Direction de la Protection civile (PC) de la wilaya de Mostaganem. Les unités de la PC ont repêché à 20 heures, le corps du noyé, âgé de 25

ans, après avoir été porté disparu des heures au niveau d’une plage interdite à la baignade, à l’est de la plage de Bahara, relevant de la commune

d’Ouled Boughalem (90 km à l’est de Mostaganem). La dépouille mortelle du noyé, originaire de Chlef, a été déposée à la morgue de l’hôpital

d’Achaâcha, a-t-on précisé. Depuis le début du mois de juin dernier, 6 cas de noyade ont été enregistrés dans des zones interdites à la baignade

de la wilaya de Mostaganem, rappelle-t-on. 

Constantine
2200 bottes de foin parties en fumée 
Plusieurs feux de récoltes ont été enregistrés, lors des dernières 24 h, dans 4 importantes communes de la wilaya, dont Constantine et Hamma

Bouziane. Selon la cellule de communication de la Protection civile, les unités des sapeurs-pompiers de la wilaya sont intervenues, 

ces 24 dernières heures, dans les communes de Constantine, Aïn Abid, Didouche-Mourad et Hamma-Bouziane, suite à des incendies de récoltes

agricoles, de chaumes, d’herbes sèches et d’arbres. Le bilan fait état de 2200 bottes de foin, 10 figuiers et de 760 m² de broussailles, dévorés 

par les flammes. La cause principale avancée pour le déclenchement de ces sinistres est le non-respect des mesures de prévention.

1 510 morts et 16 022 blessés 
au cours du 1er trimestre de 2018 
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Lors de la cérémonie au Palais du peuple

Les meilleurs lauréats du bac 2018
honorés par Ouyahia

Les meilleurs lauréats du baccalauréat 2018 ont été honorés, hier, par le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, lors d’une cérémonie
organisée au Palais du peuple en présence de hauts responsables de l’Etat et de membres du gouvernement.

Ouyahia a remis des attestations
honorifiques, des médailles et des
cadeaux symboliques à 68 lau-

réats qui ont eu les meilleures notes.
Le taux national de réussite à cet examen
en 2018 est de 55,88% alors que celui de
l’année dernière était de 56,07%.
La filière des mathématiques est venue en
tête avec un taux de réussite de 78,61 %,
suivie des sciences expérimentales avec
un taux de 59,40%, puis des langues
étrangères avec 56,06%, lettres et philoso-
phie 48,63 % et enfin la filière gestion-
économie qui a enregistré le taux le plus
bas, avec 47,18% de réussite. Le nombre
global d’élèves qui ont passé l’examen du
baccalauréat était de 709 448, dont 40%
de candidats libres. Par la même occasion,
la ministre de l’Education nationale,
Nouria Benghabrit, a affirmé que le systè-
me éducatif œuvre actuellement à concré-
tiser une école de qualité, une revendica-
tion populaire légitime nécessitant de
déterminer les responsabilités et de dia-
gnostiquer les points faibles pour trouver
les solutions adéquates. Rappelant les
efforts consentis par l’Etat pour améliorer
constamment le système éducatif, la
ministre a souligné que son secteur a rele-
vé le défi de la quantité à la faveur des
grands investissements de l’Etat et reste
aujourd’hui celui de la qualité, insistant
sur le rôle des acteurs du secteur de l’édu-
cation à réaliser une école de qualité.
Benghabrit a ajouté que l’objectif princi-
pal demeure celui de hisser l’école algé-
rienne à un niveau plus élevé afin de lui
permettre de préparer les générations
montantes à relever les défis de la concur-
rence, de la mondialisation et des nou-
velles technologies, soulignant que le pro-
grès «ne repose pas seulement sur la
quantité, mais aussi la qualité».
«Les améliorations dont nous œuvrons à
introduire dans le cadre de la réforme du
système éducatif décidée par le président
de la République a un rapport avec les
mutations sociales pour s’adapter aux
changements et enjeux contemporains»,

a-t-elle soutenu. Le rôle dévolu aux chefs
d’établissements scolaires et aux inspec-
teurs en matière de gestion et de valorisa-
tion du travail accompli par les ensei-
gnants, a été également mis en relief par la
première responsable du secteur qui a, en
outre, mis l’accent sur la nécessité d’ac-
compagner les enseignants, valoriser les
bonnes pratiques et de créer une véritable
émulation entre les établissements.
Benghabrit a tenu à indiquer dans ce
contexte que son département n’impose
pas l’usage exclusif d’une approche,
sachant, a-t-elle expliqué, que toutes les
approches sont complémentaires et ce,
qu’elles soient axées sur les compétences,
les contenus ou les objectifs.
«Il faudrait s’attendre, qu’à l’avenir, la
recherche en éducation et les innovations
pédagogiques proposent de nouvelles
approches, a-t-elle ajouté, faisant observer
que la nouveauté n’exclut pas, mais com-
plète, et que l’accumulation des expé-
riences sur le long terme est une caracté-
ristique de l’éducation. La ministre a plai-
dé à cet égard pour davantage d’engage-
ment et de mobilisation à l’effet d’at-
teindre les objectifs fixés, à savoir l’amé-
lioration des performances internes du
système éducatif, des conditions de scola-
rité et des conditions socio-profession-
nelles des personnels. Récemment, la
ministre qui intervenait lors d’une réunion
à avec les directeurs des établissements
scolaires et les inspecteurs, a affirmé que
le secteur de l’éducation nationale repose
sur deux axes essentiels en vue d’amélio-
rer la mise en œuvre de la réforme du sys-
tème éducatif initiée par le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, ajou-
tant qu’il s’agit de la gouvernance et de la
refonte pédagogique pour renforcer la
maîtrise des outils d’acquisition scolaire
tout en permettant à l’élève d’acquérir des
compétences pour faire face aux défis du
3e millénaire. Elle avait précisé que ces
démarches s’inscrivant dans le cadre de la
gouvernance et de la refonte pédagogique
consistent en la mise à jour des pro-

grammes scolaires à travers la prise d’une
décision permettant l’introduction d’un
grand nombre d’auteurs algériens dans
ces programmes, notamment dans le cycle
primaire. Par ailleurs, dans le cadre des
efforts consentis pour atteindre une école
de réussite, le ministère de l’Education
nationale poursuit ses efforts en vue d’une
refonte pédagogique sur le plan national à
travers la réalisation de plusieurs projets,
tels que le théâtre scolaire et le lancement
de la manifestation «Aklam Biladi».
Il est également question de l’initiative
internationale consistant en la participa-

tion des élèves algériens au concours
international de composition épistolaire
pour jeunes 2018 outre le défi de la lectu-
re arabe organisé aux Emirats arabes unis
dont la 1ère place est revenu à l’Algérie
lors de sa 1e édition. Outre l’encourage-
ment de l’élève à la lecture, cette manifes-
tation vise à améliorer le rendement sco-
laire et à proposer des alternatives péda-
gogiques innovantes tout en consacrant
l’imagination littéraire chez l’élève durant
les premières années de scolarité.

T. Benslimane

Mus d’une volonté de fer, Sabrina, Aya et Thabet, les trois
lauréats au baccalauréat 2018 ont décroché haut la main le
«sésame» d’entrée à l’Université, aux côtés des 65 autres
lauréats honorés par le Premier ministre, Ahmed Ouyahia.
Accompagnés de leurs parents, les lauréats au baccalauréat
2018 ont été honorés en récompense d’un parcours scolaire
exemplaire, lors d’une cérémonie organisée en leur honneur
au Palais du peuple, sous le haut patronage du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika. Boudina Sabrina Imane du
lycée Abdelmoumen de Rouiba (Alger), 1ère lauréate au niveau

national (18,95) dans la filière des sciences expérimentales a
confié : «Je m’attendais à obtenir une bonne moyenne, mais
pas à décrocher la première place à l’échelle nationale». Elle
a tenu à dédier ce succès à ses parents ainsi qu’à ses ensei-
gnants pour leur soutien et encouragements tout au long de
son cursus scolaire. Après avoir décroché le baccalauréat,
Sabrina aspire à poursuivre des études supérieures en bio-
chimie moléculaire. «J’ai un penchant pour tout ce qui a trait
à la recherche, notamment la chimie qui est ma première
matière scientifique dans laquelle je souhaite exceller», a-t-

elle dit. Quant à Houayda Aya d’El Oued et Laribi Thabet de
Tindouf, ils ont obtenu la moyenne de 18,91, mais la 2e place
a été décrochée par la native de la ville aux mille coupoles
après le calcul des résultats obtenus dans les matières essen-
tielles. «Cette réussite n’était pas la résultante de cette
année, mais un rêve que je caressais depuis mon enfance», a
déclaré Aya, sachant qu’elle avait déjà obtenu la quatrième
place sur l’échelle nationale et la première dans sa wilaya
aux épreuves du Brevet de l’enseignement moyen (BEM)
avec une moyenne de 19,71.
Pour ce qui est de ses aspirations à l’avenir, Aya veut deve-
nir médecin comme son père qu’elle qualifie d’«exemple»,
en attendant de choisir la spécialité ultérieurement. D’autre
part, Thabet a exprimé sa joie quant à cette distinction qui
est «un geste très attentionné de la part des autorités et qui a
laissé un grand impact sur lui».
Il a par ailleurs indiqué qu’il n’avait pas encore fixé son
choix pour l’université en dépit de la tendance qu’il a envers
les spécialités de sciences médicales et de la pétrochimie.
Pour les cadets de la nation, la 1ère place est revenue à
Boualeg Ahmed, de la 5e Région militaire, filière mathéma-
tiques, avec une moyenne de 18,53. Selon l’avis de ce lau-
réat, cet acquis «est le début de la consécration de ses aspi-
rations pour devenir médecin chirurgien».

Moussa O.

Les trois lauréats au baccalauréat 2018

Sabrina, Aya et Thabet, mus d’une volonté de fer
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Lutte antiterroriste, traque de la contrebande, sécurité des frontières...

Les forces de l’ANP mobilisées
sur tous les fronts

Entre une lutte sans merci contre les groupes terroristes et une traque continuellement assidue des bandes criminelles de trafic de drogues
et de contrebande, les forces de l’ANP demeurent mobilisées en permanence sur tous les fronts pour mettre en échec toutes

les tentatives visant la stabilité du pays, sa sécurité et la quiétude des citoyens.

C es interventions viennent en exé-
cution des instructions du général
de corps d’armée, vice-ministre

de la Défense nationale, chef d’état-major
de l’ANP, Ahmed Gaïd Salah, relatives à
l’intervention rapide des unités de l’ANP
déployées dans les régions. 
Au plan de la lutte contre le terrorisme et
la criminalité, les résultats obtenus sur le
terrain, ces derniers mois, sont plus que
satisfaisants et montrent à quel point les
forces de notre Armée sont déterminées à
déjouer tous les plans macabres que les
groupes terroristes voulaient mettre à exé-
cution pour déstabiliser l’Algérie et porter
atteinte à sa sécurité. Il faut dire que face
aux menaces externes liées, notamment à
l’insécurité qui règne dans les pays voi-
sins, l’ANP se déploie sur tous les fronts
pour sécuriser les frontières pour empê-
cher toute tentative d’incursion des
groupes terroristes sur le sol algérien et,
de ce fait, elle ne cesse de réaffirmer sa
volonté et sa détermination à poursuivre,
sans relâche, la lutte contre le terrorisme
jusqu’à l’éradication définitive de ce
fléau. Ainsi, suite aux frappes incessantes
des éléments de l’ANP, plusieurs dange-
reux terroristes ont été éliminés, des
armes lourdes et des munitions ont été
récupérées à travers plusieurs régions du
pays où le combat se poursuit avec la
même volonté et la même détermination
contre ce fléau qui constitue une réelle
menace pour le pays et son économie. 
Cette stratégie élaborée et mise en œuvre
par le Haut commandement de l’ANP
sous les directives du président de la
République, chef suprême des Forces
armées, ministre de la Défense nationale,
a permis de mettre hors d’état de nuire de
nombreux criminels qui planifiaient des
attentats terroristes et de déjouer plusieurs
tentatives d’introduction d’armes et de
munitions sur les frontières du pays. 
Ces opérations organisées et coordonnées
entre les différentes unités de l’ANP et les
forces de sécurité, ont permis également
l’arrestation d’un grand nombre de
contrebandiers et la récupération d’impor-
tants lots d’armements, de munitions, de
drogues, de carburants et de marchandises
prohibées. Depuis le début de l’année en
cours, le bilan de ces opérations fait res-
sortir des résultats sans précédent en
matière de lutte antiterroriste, contre la
contrebande, le trafic et le crime organisé
avec l’élimination et l’arrestation d’un
nombre important de terroristes, le
démantèlement de plusieurs réseaux de
soutien et la destruction d’un grand

nombre de casemates et d’abris servant 
de refuges aux groupes terroristes.

88 terroristes se sont rendus
jusqu’au mois de juillet

Ferme détermination de nos Forces
armées à venir, définitivement, à bout de
ces groupuscules criminels. On assiste à
une véritable dislocation des groupes ter-
roristes complices également des trafi-
quants de drogue et les contrebandiers.
Les redditions se poursuivent sur un ryth-
me accéléré au sud du pays. 
En effet, quatre autres terroristes ont
déposé les armes, indique un communiqué
du ministère de la Défense nationale,
adressé à notre rédaction en début de soi-
rée de lundi dernier, soulignant dans ce
contexte «dans le cadre de la lutte antiter-
roriste et dans la dynamique des efforts de
qualité fournis par les Forces de l’Armée
nationale populaire, visant à faire régner
la sécurité et la quiétude dans l’ensemble
du territoire national, quatre terroristes se
sont rendus, lundi aux autorités militaires
à Tamanrasset au niveau de la 6e Région
militaire». Le MDN précise qu’il s’agit de
Ghedir Ahmed Youcef, dit Abou

Moatassim Billah, ayant rallié les groupes
terroristes en 2015, Belmessaoud Salim
Ben Abdelmalek, dit Abou Malek, ayant
rallié les groupes terroristes en 2015,
Ghedir Mabrouk dit Abou Fares, ayant
rallié les groupes terroristes en 2015 et
Bouchoul Ismaïl, dit Abou Mouad, ayant
rallié les groupes terroristes en 2016.
Selon toujours la même source, «les terro-
ristes étaient en possession d’un fusil
automatique de type FAL, de trois pisto-
lets- mitrailleurs de type Kalachnikov et
de huit chargeurs garnis de munitions». 
Depuis le début du mois de juillet le
nombre de terroristes ayant déposé les
armes s’élève à 17. Ces résultats de
l’Armée nationale populaire qui réitèrent
la ferme détermination de nos Forces
armées à venir, définitivement, à bout de
ces groupuscules criminels, renseignent
également sur l’incapacité des groupes
terroristes à poursuivre le chemin dévasta-
teur et criminel dans lequel ils se sont
engagés. On assiste à une véritable dislo-
cation des groupes terroristes complices
également des trafiquants de drogue et des
contrebandiers. Il ne serait pas exagéré de
dire que les criminels sont à leur dernier
quart d’heure au rythme où vont les
choses. Le MDN avait fait état que pas

moins de 70 terroristes se sont rendus jus-
qu’au mois de juin, s’ajoute donc à ce
bilan ces 18 autres, soit 88 terroristes. 
Impressionnant comme résultat 
Cela n’est certainement pas le fruit du
hasard, puisque l’Armée nationale popu-
laire use de son savoir-faire et son expé-
rience pour convaincre ces terroristes à
rompre avec les armes pour reprendre une
vie normale. C’est un signe avant-coureur
aussi concernant l’efficacité du dispositif
de la Charte pour la paix et la réconcilia-
tion nationale, prônée par le président de
la République en 2005 et approuvé par la
population. Ce processus de paix, malgré
les 13 ans passés continue de faire l’ac-
tualité dans la lutte antiterroriste. 
C’est aussi grâce à l’ANP qui a su exploi-
ter cette charte au profit de la paix et la
sécurité. Cette même ANP qui affronte de
sérieux défis aux frontières suite aux
nombreux conflits chez ses voisins. 
Il va sans dire que le terrorisme venant de
ces pays est aussi inquiétant, s’ajoute à
cela la lutte contre le crime organisé où il
ne s’agit plus de phénomènes internes,
mais transnationaux. L’Algérie continue
d’affronter seule ces fléaux conjugués à
une immigration clandestine effrénée.

T. M.

MSP
Abderrezak Makri : «Nous partageons
beaucoup de choses avec le FLN»
«Notre seule différence avec le FLN est politique. Sinon nous partageons beaucoup de choses 
avec ce parti, notamment le nationalisme et les valeurs de Novembre», a affirmé le président du
Mouvement de la société pour la paix (MSP), Abderrezak Makri, à l’issue de sa rencontre avec le
secrétaire général du Front de libération nationale (FLN), Djamel Ould Abbes. Cette rencontre qui
s’inscrit dans le cadre de l’initiative du «consensus national» proposée par le MSP, a été l’occasion
d’aborder la prochaine échéance électorale et le rôle de l’institution militaire. 
Sur ce volet, les deux formations divergent. Pour le patron de la 1ère formation politique du pays, le
rôle de l’Armée est clairement défini dans la Constitution.
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En marge d’une séance de travail à M’sila

Tayeb Louh : «La justice n’obéit qu’à la loi et n’écoute
que la voix de la conscience»

Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, Tayeb Louh, a affirmé que le mouvement partiel
effectué récemment par le président de la République, dans le corps de la magistrature

vise à améliorer les performances, et réviser constamment le travail et ce, afin
de s’adapter avec les exigences de la conjoncture actuelle.

«L a réforme de la justice se poursuivra
indubitablement et de manière appro-
fondie en application des orientations

du Président Abdelaziz Bouteflika», a soutenu le
ministre de la Justice lors d’une allocution pronon-
cée à l’occasion de la cérémonie d’investiture de
Mohamed Bouderbala, président de la nouvelle
cour de M’sila. En outre, Louh a fait savoir que les
recommandations de la commission de la réforme
du secteur soient consacrées dans leur majorité,
son département aspire encore «à une justice de
qualité, judicieuse, transparente, entièrement indé-
pendante et proche du citoyen. Tayeb Louh a,
notamment dévoilé, que la justice n’obéit qu’à la
loi et n’écoute que la voix de la conscience.
Dans le même contexte, le ministre de la Justice a

fait état d’un amendement apporté à la durée de for-
mation des juges au niveau de la nouvelle Ecole
supérieure de la magistrature réalisée à Koléa
(Tipasa), qui se déroulera désormais sur quatre ans,
en plus, a-t-il indiqué, d’une révision du programme
pédagogique à hauteur de 60% pour mettre au diapa-
son la formation au sein de cette structure des nou-
veautés réalisé dans le domaine juridique aux
niveaux national et international. Louh a également
fait savoir, à l’occasion, que le ministère de la Justice
est en voie d’achever la préparation d’un projet
d’amendement du Code civil à travers la réforme de
la loi sur les assurances, en matière de biens maté-
riels en plus d’en simplifier les dispositions.

H. B.

Le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui, a
indiqué, mardi, à Saïda, que le projet du code des col-
lectivités locales est prêt à 90%. Dans une déclaration à
la presse en marge de sa visite de travail et d’inspection
dans la wilaya de Saïda, Noureddine Bedoui a souligné
que «le projet du code des collectivités locales est prêt
à 90 %». «Dans une avant-dernière étape, le projet a été
soumis à des experts et des universitaires de l’Ecole
nationale d’administration qui ont formulé des proposi-
tions que nous examinerons au niveau de notre départe-
ment et élargir son examen au niveau des wilayas et
communes en prenant certaines des propositions avan-
cées par des universitaires constitutionnalistes ayant
une relation avec le projet du code des collectivités

locales», a-t-il dit. Le ministre a également a fait état de
«l’élaboration, en concertation avec le ministère des
Finances, d’un projet relatif aux nouveaux mécanismes
de recouvrement fiscal au niveau des communes qui
sera intégré au code des collectivités locales pour pro-
mouvoir le recouvrement fiscal au niveau des com-
munes». Par ailleurs, le ministre a fait savoir qu’un défi-
cit est relevé en matière de recouvrement fiscal au
niveau des communes. Il a signalé que depuis un an, des
équipes ont été envoyées dans plusieurs pays pour s’in-
former et s’imprégner des expériences en matière de
recouvrement fiscal au niveau de la collectivité locale. 
S’agissant du projet de la police communale,
Noureddine Bedoui a signalé que ce projet est à l’étude
et nécessite la mise en place de moyens.

Le commandement de la Gendarmerie nationale et la
Direction générale de la Sûreté nationale (DGSN) s’attellent
à mettre en œuvre une coopération sécuritaire et opération-
nelle commune. Celle-ci est essentiellement fondée sur un

échange de renseignements et la mise en place d’une base
de données commune, mais aussi sur un travail commun sur
le terrain. Objectif : renforcer le dispositif sécuritaire de
lutte contre la criminalité sous toutes ses formes. Une nou-
velle stratégie sécuritaire dans la lutte contre la criminalité
vient d’être mise en œuvre. Plusieurs opérations combinées
entre la police et la gendarmerie   ont été menées depuis le
début de la saison estivale. Elles consistent en des descentes
mixtes dans les fiefs de la délinquance et au niveau des
plages et des lieux de loisirs et de détente, a-t-on constaté. 
1ère réaction officielle, celle du ministre de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de l’Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, qui a salué les efforts des éléments des
deux corps «dans la lutte contre la criminalité durant la sai-
son estivale en cours». 
La décision de recours aux opérations combinées «reflète la
volonté de l’Etat à éradiquer définitivement tous les com-
portements qui portent atteinte à la sécurité et la tranquilli-
té publiques», a assuré le ministre de l’Intérieur. 
De son côté, le DGSN, le colonel Mustapha Lahbiri, 
a insisté sur «une coordination sécuritaire beaucoup plus
accrue». Dans son message à ses éléments à l’occasion de la
Fête nationale de la police, le colonel Lahbiri a affirmé que

l’institution policière ambitionne «une coopération avec les
autres institutions sécuritaires, notamment en matière de
maintien de l’ordre». En effet, les opérations combinées ont
été menées à bien. Selon un officier supérieur de la police,
«cela traduit la concertation et la coordination entre deux
corps constitués pour combattre la criminalité sous toutes
ses formes». Il a précisé que face à l’évolution de la crimi-
nalité, «la police et la gendarmerie sont appelées à conju-
guer leurs efforts et à travailler ensemble». 
Car, il faut savoir que les services de sécurité ont été
confrontés dans plusieurs situations au problème de «com-
pétence territoriale». De même pour le travail individuel de
chaque corps de sécurité, notamment en matière de rensei-
gnements, qui a abouti dans plusieurs affaires à des résultats
limités du fait justement de l’absence de coordination. 
Les dernières descentes mixtes dans les poches de la délin-
quance et de la criminalité intra et extra-muros qui en sont
la preuve ont permis l’arrestation de plusieurs délinquants et
criminels récidivistes recherchés. 
Certains d’entre eux, des récidivistes, circulaient «libre-
ment» dans les quartiers où ils n’étaient ni fichés ni recher-
chés par l’un des corps de sécurité.

B. N.

Ministère de l’intérieur
Bedoui : «Le projet du code

des collectivités locales est prêt à 90%»

5e conférence des Plénipotentiaires
de l’Union Panafricaine des Postes

Houda-Imane Faraoun à Antananarivo
La ministre de la Poste, des
Télécommunications, des
Technologies et du
Numérique, Houda-Imane
Faraoun, prend part
aujourd’hui et demain à
Antananarivo (Madagascar)
aux travaux de la 5e session
extraordinaire de la
Conférence des
Plénipotentiaires de l’Union
panafricaine des postes
(UPAP). Cette conférence
«porte principalement sur
l’examen de la proposition
d’amendement des actes de
l’Union, ainsi que
l’harmonisation de la
position de la région
Afrique sur les questions
clés du congrès extraordinaire de l’Union postale universelle
(UPU), prévu du 3 au  7 septembre 2018 à Addis-Abeba en
Ethiopie». En outre, les Etats membres «examineront lors de la
conférence les propositions formulées dans les conclusions du
dernier conseil d’administration de l’UPAP, tenu à Alger du 7 au
12 avril 2018, notamment la création de la Poste africaine
intelligente et l’intégration de la langue arabe en tant que langue
officielle de l’UPAP». L’UPAP, dont le siège se trouve à Arusha
(Tanzanie), est une institution spécialisée de l’Union africaine
(UA), chargée de la coordination des activités de développement
des services postaux en Afrique.

Coopération sécuritaire
Recours aux opérations combinées entre la Police et la Gendarmerie
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Education nationale

Benghabrit : «Le taux de réussite au baccalauréat,
en constante évolution ces dernières années»

Dépistage de l’hépatite C
Une 1ère rencontre se tient aujourd’hui à Alger

Prix du mouton

Pour une répartition équitable

Téléphonie mobile
Les opérateurs appelés à fournir de nouveaux services pour booster le secteur

La ministre de l’Education nationale, Nouria Benghabrit, a indiqué, hier, à Alger, que le taux de réussite
au baccalauréat a enregistré «une constante évolution» ces 10 dernières années,

avec un taux de près de 56% cette année contre 32% en 2000.

L ors d’une cérémonie organisée en l’honneur
des lauréats au baccalauréat à travers le ter-
ritoire national, Benghabrit a indiqué que «le

taux de réussite au baccalauréat est en constante
évolution, et ce, sans rachat à l’instar d’autres pays»,
souhaitant que les résultats s’améliorent davantage
dans les prochaines années». Rappelant que le taux
de réussite au baccalauréat a avoisiné 56% cette
année contre 32,3% en 2000, la ministre a souligné
qu’une évaluation des résultats s’impose à la fin de
chaque session pour apporter les rectifications
nécessaires, citant les premiers ateliers d’évalua-
tion des résultats du baccalauréat tenus les 18 et 19
juillet en cours. Benghabrit a appelé les lauréats au
baccalauréat à prendre part aux grands chantiers
engagés par l’Algérie, étant les futurs cadres qui
ont pour mission d’édifier «une Algérie unie déve-
loppée et prospère». Par ailleurs, elle a souligné

que le secteur veillera, à l’avenir, à améliorer les
conditions de déroulement du baccalauréat et des
autres examens nationaux, du point de vue des
objectifs à atteindre, des performances à réaliser et
des dépenses à rationnaliser, indiquant que des opé-
rations d’évaluation seront effectuées en concerta-
tion avec les partenaires à cet effet.
Le principal objectif du secteur est de hisser
l’Ecole algérienne, d’améliorer ses performances
pour atteindre des niveaux supérieurs», a déclaré la
première responsable du secteur. Le secteur est
déterminé à régler les problèmes socioprofession-
nels des fonctionnaires à travers le dialogue avec les
partenaires sociaux qui demeure «l’unique moyen
pour régler les conflits». «Défendre l’école publique
gratuite et la qualité est «l’affaire de tous et une
question qui concerne toute la corporation de l’édu-
cation et toutes les forces vives de la nation».

Une rencontre de présentation du déroule-
ment de la première campagne de dépistage
de l’hépatite C, menée dans le cadre du plan
national de lutte, est organisée, aujourd’hui,
à Alger, à l’occasion de la célébration de la
Journée mondiale des hépatites, a-t-on
appris auprès des organisateurs. 
L’hépatite C est une maladie virale silen-
cieuse qui évolue vers la cirrhose et le can-
cer hépatocellulaire si elle n’est pas prise en
charge à temps. Elle est considérée comme
un problème de santé publique majeur et
serait responsable de près de 400 000 décès
par an dans le monde. 

En Algérie, la prévalence de cette maladie
est estimée à 1%. Le ministère de la Santé,
de la Population et de la Réforme hospita-
lière, en partenariat avec les laboratoires
BEKER, ont mis en place un programme de
lutte nationale contre l’hépatite C. 
Ce programme se décline en campagnes de
sensibilisation, de dépistage et de prévention
à travers tout le territoire national, avec la col-
laboration de l’Association nationale SOS
hépatite Algérie (ANHC). 
«L’Algérie aujourd’hui se positionne en tant
que leader grâce à son approche intégrée de
gestion de la maladie et la disponibilité de

traitements innovants» et répond, ainsi, aux
objectifs de l’Organisation mondiale de la
santé (OMS) d’élimination de l’hépatite C à
l’horizon 2030. Dans le cadre du programme
de lutte contre l’hépatite C, des campagnes de
dépistage ont été conduites à l’Est du pays.
Elles ont débuté au niveau de la commune
de Batna l’année dernière et se sont poursui-
vies à partir de juillet 2018 au niveau de
plusieurs établissements de santé publique
des wilayas de Tébessa, Souk Ahras, Oum
El Bouaghi et M’Sila.
Des campagnes similaires sont prévues dès
septembre prochain dans les autres régions

du pays. Grâce à l’implication des autorités
locales, ces campagnes de dépistage ont été
annoncées au préalable à travers des
canaux variés pour «sensibiliser les popu-
lations ciblées sur la nature de la maladie et
ses conséquences, les modes de contamina-
tion et la nécessité de se faire dépister».
Des spots de sensibilisation et des émis-
sions médicales spécialisées ont été diffu-
sés sur les radions locales et les imams ont
évoqué le sujet lors du prêche du vendredi.
La Journée mondiale des hépatites est célé-
brée cette année sous le thème «dépister,
traiter pour l’élimination de l’hépatite».

A moins d’un mois de l’Aïd El Adha les prix
qui sont actuellement pratiqués, tendent vers
un nivellement par le haut, ce qui laisse suppo-
ser que l’achat du mouton du sacrifice sera
plus équitable particulièrement pour les
bourses les plus défavorisées. Autrement dit,
l’idée reçue comme quoi un mouton acheté par
exemple à Djelfa revenait nettement moins
cher que celui acquis à Alger n’est plus d’ac-
tualité. Partant de cette nouvelle donne, il se
pourrait que les cours du bétail vont connaître
une certaine stabilité au cours des prochaines
semaines. Du coup pour le citoyen lambda,
c’est une question qui lui taraude l’esprit à
chaque période précèdent l’achat du mouton. 
La réponse viendra dans les tout prochains
jours peut être du département ministériel de
l’agriculture du développement rural et de la
pêche, comme à pareille période on nous
annonce à grande pompe que les prix des mou-

tons seront abordables et seulement puisqu’ils
seront à la portée de tous. Cependant, certaines
informations qui ont traité du sujet, font état
d’un prix oscillant entre 30.000 et 60.000 DA
c’est, selon la race, l’âge et le poids de l’ani-
mal. Autre paramètre qui va certainement
impacté les cours du marché très instable dans
ce genre de produits, c’est sans doute celui
relatif à la sacro-sainte loi de l’offre et de la
demande qui est sous quasi contrôle des barons
du bétail dont les pouvoirs publics n’ont aucu-
ne pouvoir sur eux. Concernant la capacité de
l’offre, le ministère de l’Agriculture assure que
de ce côté là il n’y a aucun soucis, mieux enco-
re il a indiqué que celle-ci sera prospère. 
A ce propos, il a balayé du revers de la main
toute éventualité d’importer ces bêtes, comme
relayé ici et là, compte tenu de la quantité suf-
fisante de moutons. Autre phénomène qui peut
influencer le prix de l’animal est le problème

de la récente contamination des troupeaux de
moutons par la fièvre aphteuse, un élément qui
va peser de tout son poids dans la prise de déci-
sion des acheteurs. Sur ce registre, le ministre
de l’Agriculture et de la Pêche, Abdelkader
Bouazghi, à l’occasion d’une déclaration a
tenté de réduire à néant les inquiétudes des uns
et des autres tout en minimisant les consé-
quences de cette fâcheuse maladie insistant sur
le fait que cette fièvre n’est pas une épidémie.
Pour étayer ses déclarations, Abdelkader
Bouazghi a fait état de l’existence de seule-
ment 40 cas sur un nombre global qui avoisine
les 2 millions de têtes de bovins. 
Enfin, il reste à savoir si cette pratique de vente
par Internet va satisfaire les vœux des clients
car pour le moment il n’existe pas de sondage
qui puisse nous renseigner sur la crédibilité de
cette opération et le degré d’enchantement des
citoyens qui ont pratiqué cette expérience.

Les opérateurs de la téléphonie mobile en
Algérie doivent offrir de nouveaux services et
contenus afin de relancer la croissance de ce
marché qui «stagne» depuis 2016, ont estimé
des experts à Alger. «Le nombre d’abonnés au
réseau mobile en Algérie a connu une stagnation
en 2016 et 2017 (+0,06% seulement). 
L’enjeu, aujourd’hui, pour les opérateurs de la
téléphonie mobile est de relancer la croissance
par la création de nouveaux services dans le
digital et le contenu», a indiqué Lamine Ouerdi,
expert en matière de TIC, lors d’une conférence-
débat consacrée à la présentation du rapport
d’Ericsson sur la mobilité dans le monde et la
5G. Pour lui, «Il est nécessaire pour les opéra-

teurs de la téléphonie mobile de procéder égale-
ment au renforcement de la performance de
leurs réseaux à même d’assurer une qualité sur
ces nouveaux services, ce qui permettra, a-t-il
dit, une relance effective du secteur». 
De son côté, Saïd Cherfi, expert, a indiqué que
les nouveaux services doivent avoir pour objec-
tif la reconstruction par les opérateurs mobiles
de leurs positions sur le marché. Il s’agit pour
ces opérateurs de repenser leurs systèmes d’af-
faires et de créer des offres novatrices, flexibles
et modulables pour leurs clients et une meilleu-
re prise en charge de leurs requêtes, a-t-il ajou-
té. D’autres intervenants ont mis en avant la
nécessité pour les opérateurs mobiles de mener

une transformation digitale à travers le lance-
ment de services basés sur les nouvelles techno-
logies numériques, relevant que la stagnation du
secteur est due entre autres aux «nouveaux
canaux de communication», qu’ouvrent les
réseaux sociaux comme Skype, Viber, Facebook
et Tweeter, grignotant ainsi sur des parts de mar-
chés de la voix, de la messagerie et la message-
rie vocale. La migration vers la prise en charge
en ligne, par les opérateurs mobile, des
doléances des clients, par exemple, peut contri-
buer à répondre aux attentes des abonnés, qui
attendent aussi une interface web de l’opéra-
teur facile à utiliser et un service rapide
24h/24, a-t-on suggéré. 

Les opérateurs mobiles doivent aussi investir
dans de nouveaux systèmes de gestion des rela-
tions clients efficaces basés, notamment sur les
empreintes digitales des clients et la réduction
des coûts afin d’accroître la satisfaction de la
clientèle, a-t-on ajouté. 
Lors de la présentation du rapport intitulé
«Mobility Report d’Ericsson», il a été relevé
que le taux de pénétration de la téléphonie
mobile en Algérie était de 109% en 2017,
alors que celui en Afrique était de 83% et
dans le monde 104%. «Le taux de 109% est
élevé pour un pays qui a introduit la 3G il y
a 4 ans et la 4G depuis deux ans seulement»,
a-t-on souligné.
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Logistique

Écarts de performance entre les économies
avancées et les pays en développement

L’écart de performance en termes de logistique se maintient entre les pays développés et les pays en développement,
selon l’indice de performance logistique de la Banque mondiale, publié sur son site web.

L e rapport évalue les pays, selon
plusieurs indicateurs. Il tient,
notamment compte des compé-

tences logistiques, de la qualité de l’infra-
structure commerciale, du prix des envois
internationaux et du respect des délais de
livraison. «Ces données permettent aux
pays d’évaluer les progrès accomplis au
fil du temps et de comparer leurs perfor-
mances à celles de pays similaires», sou-
ligne les experts de l’institution financiè-
re. Le secteur, qui pèse 4.300 milliards de
dollars et qui est présent dans la quasi-
totalité des pays de la planète, est le
réseau de services qui permet le déplace-
ment physique des produits tant à l’inté-
rieur qu’à l’extérieur des frontières natio-
nales. «Il regroupe toute une palette d’ac-
tivités (transport, stockage, courtage,
livraison express, opérations dans les ter-
minaux, et même gestion des données et
des informations).
L’efficacité avec laquelle les marchandises
peuvent transiter par ces systèmes jusqu’à
leur destination finale constitue un déter-
minant essentiel des opportunités commer-
ciales d’un pays. Les auteurs du rapport
précisent que l’indice de performance
logistique qui s’appuie sur des enquêtes
auprès des professionnels du secteur, ana-
lyse sous deux angles les performances
d’un pays. Le premier c’est l’indice de per-
formance intérieur qui présente une évalua-
tion quantitative et qualitative des services,
selon le point de vue des professionnels de
la logistique du pays. Cette composante
donne des informations détaillées sur l’in-
frastructure d’un pays, la qualité de ses
prestataires de services, ses procédures
douanières et la fiabilité de sa chaîne d’ap-
provisionnement. Le second, c’est l’indice
de performance international. Il évalue les
services, selon les professionnels de la
logistique situés hors du pays.
Cette composante donne des informa-
tions qualitatives sur la façon dont les

partenaires commerciaux d’un pays per-
çoivent l’efficacité et la qualité de ses
services logistiques.
Le Groupe de la Banque mondiale évalue
les pays sur la base de ces critères tous les
deux ans depuis la 1ère édition de
Connecting to Compete, parue en 2007.
Les pays à revenu élevé, en particulier
ceux d’Europe occidentale, demeurent les
leaders mondiaux de la logistique.
Leur note est supérieure de 48%, en
moyenne, à celle des pays à faible revenu.
Sur les 30 premiers pays les plus perfor-
mants, 24 sont membres de l’Organisation
de coopération et de développement éco-
nomiques (OCDE). «On constate que la
plupart des pays réforment leur secteur de
la logistique, notamment en construisant
des infrastructures et en facilitant les
échanges», explique Jean-François Arvis,
économiste au Groupe de la Banque mon-
diale et co-auteur du rapport. «Malgré ces
efforts de modernisation de leurs services,
les pays en développement continuent de
se heurter à de nombreux problèmes. 
C’est ce qui explique la persistance d’un
écart entre pays à revenu élevé et pays à
faible revenu en termes de performance
logistique». Le rapport affirme toutefois
que le revenu n’est pas l’unique détermi-
nant du score d’un pays. Le Viet Nam, la
Thaïlande, le Rwanda, la Chine et l’Inde
enregistrent tous des résultats supérieurs à
ceux de la catégorie de revenu à laquelle
ils appartiennent.
Parmi les pays à revenu intermédiaire de
la tranche inférieure, ce sont les grandes
économies comme l’Inde et l’Indonésie,
ainsi que les économies émergentes telles
que le Viet Nam et la Côte d’Ivoire, qui
affichent les meilleurs résultats.
La plupart de ces pays soit disposent d’un
accès à des ports maritimes, ou à d’impor-
tantes plateformes de transport internatio-
nales. Quant aux 10 pays les moins per-
formants sont essentiellement des pays à

faible revenu ou à revenu intermédiaire de
la tranche inférieure. Il s’agit soit d’éco-
nomies fragiles touchées par un conflit
armé ou une catastrophe naturelle, soit de
pays politiquement instables ou enclavés,
qui ne peuvent pas tirer parti de leur posi-
tion géographique ou d’économies
d’échelle pour rejoindre les chaînes d’ap-
provisionnement mondiales.
Le rapport prévient que le plus grand
nombre de pays perçoivent les menaces en
matière de cybersécurité comme un risque
pour la logistique. Cependant, si 78% des
pays à revenu élevé sont aujourd’hui mieux
préparés, ce n’est le cas que de 26% des
pays à faible revenu.
Le rapport résume que la croissance écono-
mique et la compétitivité d’un pays sont
tributaires de sa performance logistique du
fait que le commerce international repose
sur les services logistiques «avec la disper-
sion croissante des chaînes d’approvision-

nement dans le monde, la participation
d’un pays à l’économie mondiale dépend
de la qualité de ses services logistiques», a
souligné Caroline Freund, directrice au
pôle mondial d’expertise en macroécono-
mie, commerce et investissement du
Groupe de la Banque mondiale.» Lorsque
la logistique est inefficiente, le coût de la
pratique des affaires augmente et les pers-
pectives d’intégration dans les chaînes de
valeur mondiales diminuent», explique le
rapport. Aussi, les conséquences peuvent
être particulièrement lourdes pour les pays
en développement qui cherchent à se faire
une place sur le marché mondial.
Concernant l’intérêt de cette étude bian-
nuelle, le rapport, explique que l’indice de
performance logistique permet aux déci-
deurs de mieux comprendre le lien entre
logistique, échanges et croissance, et de
déterminer quelles mesures adopter pour
faire face à la concurrence mondiale.

Les cours du pétrole ont augmenté, hier, en cours d’échanges euro-
péens avant les données hebdomadaires officielles sur les réserves
américaines, la fédération professionnelle ayant déjà fait état d’une

baisse des stocks de brut. En fin de matinée, le baril de Brent de la
mer du Nord pour livraison en septembre valait 74,02 dollars sur
l’Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, en hausse de 58
cents par rapport à la clôture de mardi.
Dans les échanges électroniques sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril de «light sweet crude» (WTI) pour la
même échéance prenait 5 cents à 68,57 dollars.
Les marchés attendent la publication en cours de séance des don-
nées hebdomadaires de l’Agence américaine d’information sur
l’Energie (EIA) sur les stocks de pétrole des Etats-Unis arrêtés au
20 juillet après les très fortes variations observées au cours des
semaines précédentes.
Les analystes tablent sur une baisse de 3 millions de barils des
stocks de brut, de 1,1 million de barils des réserves d’essence et
d’une hausse de 550 000 barils de celles d’autres produits distillés
(fioul de chauffage et diesel), selon la médiane d’un consensus
compilé par Bloomberg.
«Les marchés attendent une baisse qui compenserait la hausse inat-
tendue de la semaine précédente, ce qui a déjà été reflété dans les
données de (la fédération professionnelle de l’API,) l’American
petroleum institute», a commenté un analyste. L’API, dont les don-
nées sont jugées un peu moins fiables par les acteurs du marché, a
fait état, hier soir, d’une baisse de 3,16 millions de barils des stocks
de brut, ainsi que d’une baisse très marquée des stocks d’essence 
(-4,87 millions de barils).
«Avec la crainte d’une offre réduite aux Etats-Unis (en raison de
problèmes temporaires de logistique, ndlr), il y a une légère fièvre
d’achats, même si cette tendance peut vite s’inverser avec une vola-
tilité très élevée sur le marché», a commenté un autre analyste.

Impôts sur
l’investissement
Un décret d’équité
ouvre droit aux
entrepreneurs
autofinancés 
à l’exonération
Un décret ministériel vient corriger
une injustice faite contre des
entrepreneurs autofinancés pour
rétablir leur droit d’exonération
d’impôts au même titre que les
entrepreneurs Ansej, Angem ou
Cnac exonérés d’impôts dans le
cadre des dispositifs d’aides de
l’Etat, a annoncé, hier, à Annaba, 
le ministre de Travail et de la
Sécurité sociale. Désormais les
entrepreneurs autofinancés
bénéficient des mêmes avantages
fiscaux à ceux qui réalisent des
investissements en
autofinancement c’est-à-dire sans
prêt bancaires ni passer par un
dispositif d’aide de l’Etat.
Ce décret ouvre droit donc aux
avantages fiscaux qui se
répartissent en deux phases à
savoir la phase de réalisation et la
phase d’exploitation.

Pétrole

Le Brent au-dessus de 74 dollars à Londres
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Prochaine rentrée professionnelle

21 000 nouveaux postes au niveau des centres
de formation à Alger

La Direction de la formation professionnelle de la wilaya d’Alger a ouvert près de 21 000 postes de formation
en prévision de la prochaine rentrée professionnelle (session septembre 2018),

a affirmé le directeur du secteur Ahmed Zegnoun.

I l a indiqué que «près de 21 000 postes
de formation ont été ouverts au profit
des nouveaux stagiaires en prévision de

la nouvelle rentrée professionnelle», ajoutant
que «les portes des bureaux d’orientation de
tous les établissements relevant du secteur
dans la wilaya sont ouverts tout au long de la
semaine (sauf le vendredi) en vue d’ac-
cueillir ceux qui désirent suivre une forma-
tion au sein des centres d’enseignement et de
formation professionnels à Alger.
Il a ajouté, à ce propos, que «les spécialités
contenues dans la nomenclature nationale
du secteur de la formation professionnelle
sont disponibles au niveau des établisse-
ments et instituts de la wilaya d’Alger à
l’exception de celles relatives aux régions
du Sud, mettant en avant la disponibilité de
toutes les filières liées aux services, à l’in-
dustrie et à l’agriculture.
Le même responsable a fait savoir que la
prochaine session (septembre) sera marquée
par son mode de formation adopté dans
«l’enseignement professionnel» qui est dif-
férent des formations proposées auparavant
par rapport au diplôme remis aux stagiaires,
affirmant que les instituts de Bir Mourad
Raïs, des Pins maritimes et de Belle Vue (El
Harrach) proposeront ce mode de formation
dans les filières du froid, de gestion et de
mécanique ce qui permettra aux stagiaires
d’obtenir un diplôme d’ingénieur d’applica-

tion. Ces branches seront disponibles pour
chaque élève qui passera en première année
secondaire ou l’aura fini, soulignant que les-
dits instituts sont considérés comme les plus
anciens établissements de formation au
niveau national et avaient conclu des
accords de partenariat avec plusieurs grands
établissements économiques nationaux ou
étrangers ce qui signifie que cela constitue
une opportunité exemplaires pour les sta-
giaires désirant se lancer dans ces domaines.
Le modèle de «formation par apprentissa-

ge» figure en tête des demandes des nou-
veaux stagiaires au vu des opportunités de
travail que cela représente, comme l’ont
indiqué les statistiques de l’Office national
des statistiques (ONS) qui ont souligné que
75% des bénéficiaires de postes de travail à
Alger durant 2017 étaient diplômés du sec-
teur de la formation professionnelle et dont
la majorité ont reçu «une formation par
apprentissage», a précisé le directeur de
wilaya de la formation professionnelle. Il a
indiqué que la capacité d’accueil des diffé-

rentes structures du secteur pouvait
atteindre 70 000 stagiaires en cas de deman-
de, comme il existe de nombreuses solu-
tions pour accueillir ces demandes, si exis-
tantes, soulignant que le travail par système
de double vacation devra constituer une
solution exemplaire pour accueillir ces
demandes. Zegnoun a précisé que l’ouver-
ture de la nouvelle saison de formation aura
lieu le 23 septembre, sachant que les ins-
criptions ont débuté le 15 juillet et se pour-
suivront jusqu’à la mi-septembre pour
qu’ensuite débutera la période de sélection
et d’orientation le 16, 17 et 18 du même
mois, ajoutant que l’annonce des résultats
finales aura lieu le 20 septembre.
La rentrée professionnelle intervient, cette
année, après l’adoption, en avril dernier, de
la nouvelle loi relative à l’apprentissage qui
prévoit des mesures incitatives au profit des
apprentis dont l’accès à un présalaire et aux
services de sécurité sociale dans le cadre de
la couverture sociale, ainsi qu’aux alloca-
tions familiales, la garantie des droits de
brevets d’invention et la création d’une
banque de données sur l’activité de l’ap-
prentissage en vue d’adapter le système de
formation aux besoins de l’économie natio-
nale et faciliter la création d’emplois au pro-
fit des jeunes.

Houda H.

Lancée, hier, la campagne de sensibilisa-
tion contre les accidents de la circulation
est organisée par le commandement terri-
torial de la wilaya de Bouira, cette cam-
pagne qui se tient au niveau des différents
points de contrôles et barrages fixes, et
touchant presque tous les points sensibles
sur le territoire wilayal a savoir : le tron-
çon autoroutier Est/Ouest, les lieux réputés
et connus accidentogènes, notamment
Lakhdaria, la descente de l’autoroute de
Djebahia, le viaduc de Oued Erkham, RN
5, RN 33, l’axe autoroutier de la ville de El

Adjiba à la sortie Est du chef-lieu de la
wilaya, cette campagne a pour but de sen-
sibiliser les usagers de la route sur la gra-
vité des accidents de la circulation et les
dégâts humains, matériels et économiques
qui en résultent et d’autant plus que le fac-
teur humain reste et demeure la principale
cause de ces accidents, aussi cette cam-
pagne cible et particulièrement les conduc-
teurs de bus, eu égard à leur responsabilité
envers les voyageurs, ainsi que les chauf-
feurs de camions et de véhicules lourds.
Les conducteurs reçoivent des instructions

de la gendarmerie qui insistent à chaque fois
sur l’impératif de respecter le code de la
route pour préserver leur vie et celle des
autres. Sous le slogan «pour un été sans
accident», cette action s’inscrit dans le cadre
de la réalisation des objectifs tracés par le
commandement de la gendarmerie de
Bouira visant à travers l’intensification
davantage de la prévention, de la sensibili-
sation et des mesures correctives.
Cette campagne qui a débuté le 25 du mois
en cours et s’étalera jusqu’au 20 du mois
d’août soit presque un mois, sera marquée

par la distribution des dépliants aux usagers
contenant des conseils sur la bonne condui-
te et les conséquences négatives résultant de
l’excès de vitesse, des manœuvres dange-
reuses, du non-respect de la distance de
sécurité, de la conduite en l’état de fatigue,
et d’éviter la prise de certains médicaments,
notamment les somnifères qui donnent le
sommeil donc influent sur la qualité de la
conduite. En somme c’est tout le territoire
de la wilaya de Bouira qui est concerné par
cette campagne de sensibilisation.

Taïb Hocine

Saison estivale
1 200 enfants issus des wilayas
du Sud accueillis au centre
Quatre camps de toile destinés à accueillir 1200 enfants
issus des wilayas du Sud ont été aménagés par la
Direction de la solidarité et de l’action sociale de la
wilaya d’Alger, pour permettre à ces jeunes vacanciers
de profiter des plages du littoral, a-t-on appris, avant-
hier, auprès de la directrice du secteur, Saliha
Maayouche. La Direction de la solidarité et de l’action
sociale a aménagé des camps de toile dans les
communes de Aïn Taya, Douera, Rouiba et Baraki au
profit de 1200 enfants issus de la région du Sud pour
leur permettre de profiter de la mer, affirmant que «tous
les préparatifs étaient fins prêts pour accueillir les
vacanciers dans les meilleures conditions». Outre les
balades en mer et les activités de distraction et de
loisirs, ces enfants effectueront des visites aux différents
sites de la capitale. Au titre de l’opération de prise en
charge des enfants issus de familles démunies, en
prévision de la rentrée scolaire 2018-2019, la Direction
de l’action sociale de la wilaya d’Alger a veillé à
l’acquisition de près de 5000 colis de fournitures
scolaires qui seront distribués à leurs bénéficiaires en
septembre prochain, a assuré la même responsable.

A. B.

La Direction de la pêche de la wilaya d’Alger a entamé le recensement
des vendeurs de poisson ambulants et informels à travers les diffé-
rentes communes où près de 50 vendeurs ont été recensés, a-t-on
appris, ce mardi, auprès de la responsable du secteur, Rabia Zerouki.
La vente du poisson doit répondre à des conditions spéciales et néces-
saires de manière à offrir un produit sain au consommateur, a précisé
Zerouki à la presse. «Pour faire face au phénomène de la vente infor-
melle des produits halieutiques, d’abord une connaissance parfaite du
nombre des vendeurs qui exercent cette activité s’impose afin de
mettre les choses au clair en vue d’une codification de leurs activités»,
a-t-elle dit. La même responsable a indiqué que le premier recense-
ment de ces vendeurs, réalisé dans nombre de communes (près de 10
dont Baïnem, Zéralda, Aïn Benian et Sidi Fredj) a fait état de l’exis-
tence de 50 vendeurs qui exposent leurs produits halieutiques dans des
conditions complètement insalubres qui «peuvent mettre en danger la
vie du consommateur». Le recensement de ces vendeurs sera suivi par
des opérations de sensibilisation à leur profit sur les dispositifs dans
lesquelles ils peuvent exercer leurs activités légalement et les aides à
en bénéficier, notamment à travers l’Agence national de gestion de
microcrédit (Angem) qui leur propose des crédits d’une valeur de 100
millions de centimes, a fait savoir Rabia Zerouki.

Lutte contre le commerce informel
Recensement des vendeurs de poisson

ambulants dans la capitale

Bouira
Lancement d’une campagne de sensibilisation 

aux accidents de la circulation
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Mila

18 milliards de dinars
pour l’amélioration du réseau AEP

L’approvisionnement en eau des communes du Nord et du Sud de la wilaya de Mila à partir du barrage de Béni Haroun constitue une priorité 
pour le secteur, c’est dans cette optique que le ministre des Ressources en eau, Hocine Necib, a fait état, mardi, à Mila, de la mobilisation 

d’une enveloppe financière de 18 milliards de dinars pour améliorer l’approvisionnement en eau de cette wilaya à haute vocation agricole.

E n marge de sa visite de travail, le
ministre a précisé que ce montant
représente le financement de la

première phase des travaux d’amélioration
de l’approvisionnement en eau des com-
munes du Nord et Sud de cette wilaya à
partir du barrage de Beni Haroun et sera
suivi en 2019 d’une seconde phase d’opé-
rations similaires au profit de 6 autres com-
munes du Nord-Ouest de Mila à partir du
barrage de Tablout (Jijel). Selon les expli-
cations données à l’occasion au ministre,
seule la commune d’Oued Nedja est ali-
mentée en eau H/24, 14 le sont quotidien-
nement, 11 communes une fois tous les
deux jours et 6 communes une tous les 3
jours. Necib a annoncé à l’occasion qu’une
commission sera dépêchée «la semaine
prochaine» pour accompagner la Direction
de wilaya du secteur dans l’élaboration des
lignes maitresses du schéma directeur de
gestion des opérations d’approvisionne-
ment en eau potable afin de parvenir à «une
couverture totale de toute la population de
la wilaya à des coûts raisonnables». Dans

la région El Mekhoud à Azzaba Lotfi, le
ministre a présidé la mise en service d’un
tunnel de 4 km de pompage d’eau qui, a-t-
il noté, représente «l’ultime maillon du sys-
tème de Beni Haroun initié par le président
de la République Abdelaziz Bouteflika et
permettant de doubler la capacité de pom-
page de 11,5 m3/seconde à 23 m3/seconde».
Il a qualifié son inauguration de «pas géant
qui permettra de renforcer le débit d’eau
potable en direction de 6 wilayas et d’irri-
guer 40 000 hectares de terres agricoles».
Dans la commune de Chegara, le ministre
inauguré une station de pompage d’eau
potable en rappelant que les travaux en
cours pour la réhabilitation du système de
distribution d’eau à travers les communes
de la wilaya de Mila, retenue dans le
cadre du programme d’urgence 2018,
mobilise un montant de 600 millions de
dinars devant avoir un grand impact positif.
Considérant que la formation constitue une
valeur ajoutée pour la secteur des res-
sources en eau, le ministre a mis l’accent
sur les efforts consentis par l’Etat pour

valoriser toutes les ressources et soutenir le
développement. A son arrivée dans la
wilaya de Mila, le ministre a procédé à la
mise en service du projet de transfert d’eau

de la station de pompage de Beni Haroun
vers la station de traitement des eaux d’Aïn
Tin sur une distance de 6 km.

M. El Hadi

Le parachèvement des travaux de
réalisation de la pénétrante Djendjen-
El Eulma de l’autoroute Est-Ouest a
été établi à fin 2019. Le ministre des
Travaux publics et des Transports,

Abdelghani Zaâlane, a lors d’une
rencontre de presse animée sur le
chantier de réalisation d’un tunnel à
Texenna dans le cadre de ce même
projet, indiqué que cette pénétrante

qui fait partie de 13 voies similaires à
travers le territoire national s’étend
sur 110 km et traverse les trois
wilayas de Jijel, Mila et Sétif par El
Eulma. De grands efforts sont actuel-
lement déployés pour réceptionner le
projet dans les délais, a ajouté le
ministre qui a estimé que la réalisa-
tion de cette voie a été périlleux à
cause du relief accidenté exigeant
d’énormes moyens financiers et des
efforts intenses pour réaliser surtout
des ouvrages d’art et libérer le tracé.
Il a également assuré que toutes les
entraves ont été levées et le problème
des redevances des entreprises de
réalisation a été réglé en application,
a-t-il affirmé, des instructions du pré-
sident de la République Abdelaziz
Bouteflika ordonnant l’accélération
de la régularisation des redevances
des entreprises de réalisation à tra-
vers le pays permettant ainsi la dyna-
misation de ce chantier en particulier.
Dans la commune de Kaous, sur le
point kilométrique 15, le ministre a

préconisé l’intensification des efforts
en saisissant l’opportunité de condi-
tions météorologiques favorables en
été pour accélérer la cadence des tra-
vaux. Sur site, le ministre a convenu
avec le groupement d’entreprises en
charge de la réalisation de livrer le
tronçon de 13 km vers le port de
Djendjen fin 2018 et a insisté sur
l’accélération des travaux des autres
parties de la pénétrante dont 45 km se
trouvent sur le territoire de la wilaya
de Jijel. Signalant l’impact positif de
ces réalisations sur le plan socioéco-
nomique pour les centaines de mech-
tas situées le long du tronçon routier,
Zaâlane a également mis l’accent sur
l’importance du port structurant de
Jijel qui constitue une zone de transit
et dispose de deux pôles sidérur-
gique et agroalimentaire généra-
teurs de richesses et d’emplois.
Retenu dans le cadre de la vision
prospective du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika,
ce projet, a ajouté Zaâlane, ouvre

un avenir prometteur pour la wilaya
pour laquelle il représente un
important acquis. Le ministre a rap-
pelé les diverses opérations de proxi-
mité portant sur la réhabilitation des
chemins communaux et de wilaya
ayant mobilisé au cours des dernières
années 64 milliards de dinars pour le
désenclavement des zones rurales et
en fixer la population par l’améliora-
tion de leurs conditions de vie.
Le ministre a considéré que la réha-
bilitation de 18 km de la RN 27 en
direction de la wilaya de Mila repré-
sente une priorité dans le programme
du secteur des travaux publics et a
assuré que les autres tronçons seront
pris en charge dès la disponibilité des
ressources financières nécessaires.
Le ministre a inspecté, au terme de sa
visite de travail qui s’est étalée sur
deux jours à Jijel, le chantier de réa-
lisation d’un échangeur sur la RN 77
à hauteur du bassin versant du barra-
ge de Tabelout.

D. T.

Bordj Bou-Arréridj
Une production prévisionnelle 
de 1,2 million de quintaux de céréales
Une production prévisionnelle de 1,2 million quintaux de céréales est prévue
dans la wilaya de Bordj Bou-Arréridj au terme de la campagne moisson-
battage de la saison en cours, a-t-on appris, auprès de la Direction des
services agricoles (DSA). Ce chiffre représente une moyenne de 15 qx/ha
pour le blé dur, 20 qx/ha pour le blé tendre et 15 qx/ha pour l’orge, à la suite
d’une pluviométrie généreuse enregistrée dans la plupart des régions de cette
wilaya durant la période allant de février à mars de l’année en cours, 
a précisé la même source. La superficie cultivée au cours de cette saison
avait atteint 78 000 ha, dont 59 100 ha dédiée à la culture du blé dur, 6175
au blé tendre, 12 120 pour l’orge et 620 d’avoine, a-t-on encore détaillé de
même source. En vue de réussir l’actuelle campagne de moisson-battage,
«des moyens conséquents» ont été mobilisés, à savoir 25 moissonneuses,
plusieurs presses à balles carrées et des camions de transport d’une capacité
de 10 tonnes, a fait savoir la même source. Les services de la Coopérative de
céréales et de légumes secs (CCLS) ont commencé à régler les redevances
des agriculteurs et à réceptionner les semences des quatre points de récoltes
et de stockages situés dans les communes de Bir Kased Ali, d’Aïn Tesra, 
de Bordj Bou-Arréridj ainsi que les silos de l’entreprise «Eriad», a-t-on
souligné. La superficie totale des terres agricoles dans la capitale des Biban
est estimée à plus de 188 000 hectares, dont seulement 7000 has irrigués, 
a-t-on signalé; notons qu’une superficie de plus de 113 000 has est dédiée 
à la culture des céréales.

Au total, 2873 cartes Chifa ont été classées dans la liste
noire au niveau des services de la Caisse sociale des tra-
vailleurs salariés (CNAS) de Tébessa, au 1er semestre de
l’année en cours pour utilisation abusive, a-t-on appris
auprès de cette agence. Dans une déclaration à l’APS en
marge de la campagne de sensibilisation sur l’utilisation
de la carte Chifa sous le slogan «la sécurité sociale est un
droit acquis, protégeons-le», le directeur de cette agence,
Abdelali Allaoui, a indiqué, mardi, que cette utilisation
abusive représente 5052 ordonnances médicales dont le
montant s’élève à prés de 8 millions de dinars. 
Il a dans ce contexte ajouté que la Caisse a pris toutes les
dispositions nécessaires pour recouvrer le montant dépen-
sé et réactiver, par la suite, les cartes suspendues.
Le même responsable a souligné que la campagne de sen-
sibilisation et les journées portes ouvertes sur la Cnas ser-
vent à sensibiliser les assurés sur l’importance de cette
carte et son utilisation, dans le cadre d’une stratégie natio-
nale visant l’amélioration des services et la lutte contre les

différentes formes de pratiques illégales. 
Allaoui a également indiqué que ces journées permettent
l’organisation de plusieurs réunions avec des représen-
tants d’officine pour conjuguer les efforts et œuvrer pour
une utilisation rationnelle de la carte Chifa.
Par ailleurs, la Cnas Tébessa a mis en activité plus de 207
000 cartes Chifa au profit de ses affiliés estimés à plus de
254 000, a fait savoir la même source. La même source a
détaillé qu’au cours du 1er semestre de l’année 2018, 135
millions de dinars ont été alloués au remboursement des
congés de maladies, au nombre de 50 241 jours alors que
près de 35 millions de dinars ont été réservés au rem-
boursement des médicaments. 
Aussi, un montant estimé à 57 millions de dinars a été
déboursé pour couvrir les frais de transport et d’hémodia-
lyse des insuffisants rénaux affilés à la Caisse, a révélé la
même source. D’autre part, le même responsable a appe-
lé les citoyens à se rapprocher de la Cnas, afin de s’infor-
mer sur différents services proposés par cette caisse.

Tébessa
La Cnas classe plus de 2870 cartes Chifa

en «liste noire»

Jijel
La pénétrante autoroutière Djendjen-El Eulma opérationnelle fin 2019
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Oran

Inauguration d’un centre de thalassothérapie
aux Andalouses

Un centre de thalassothérapie a ouvert ces portes aux complexe touristique des Andalouses, le 2e du genre en Algérie 
après celui de Sidi Fredj. Inauguré par le ministre du Tourisme et de l’Artisanat, Abdelkader Benmessaoud, ce centre viendra faire face

à la demande sans cesse croissante en matière de traitements et soins spéciaux.

Par ailleurs, deux nouveaux centres
de thalassothérapie seront réalisés
prochainement au niveau de deux

complexes hôteliers prévus dans des
zones d’extension touristiques de la
wilaya d’Oran, a annoncé, mardi, dans la
capitale de l’Ouest du pays, le ministre.
«Ce genre d’équipements va permettre
aux infrastructures hôtelières qui les
abritent de rester actives tout au long de
l’année et non seulement durant la saison
estivale, car le besoin se fait sentir dans
la société à de telles infrastructures pour
prodiguer des soins spéciaux», a déclaré
Benmessaoud à la presse en marge de
l’inauguration du centre de thalassothé-
rapie d’Oran. Le ministre a précisé que

deux investisseurs ont bénéficié d’as-
siettes foncières au sein des ZET pour
réaliser ces deux centres, tout en bénéfi-
ciant de crédits bancaires, «ce qui traduit
l’intérêt particulier qu’accorde l’Etat à la
promotion du secteur du tourisme, confor-
mément au programme du Président de la
République», a-t-il rappelé. 
Le ministre a fait part de sa satisfaction
quant à la qualité des équipements ultra
modernes dont dispose le centre, estimant
qu’«un tel acquis contribuera efficace-
ment à la promotion et au développement
du secteur du tourisme en Algérie».
Le centre de thalassothérapie du com-
plexe des Andalous a été réalisé en deux
années. Il dispense à ses clients des soins
humides et secs, grâce à des bains hydro-

massant, des séances d’aquagym, des
douches sous affusion, des douches à jet
etc. Ce nouveau site est spécialisé égale-
ment dans les massages, la presso théra-
pie, l’endermologie et la physiothérapie.
Il est doté aussi de salles de fitness. Au
cours de sa visite à Oran, le ministre a
inauguré deux hôtels dans le cadre d’un
investissement privé. Il s’est aussi rendu
à Aïn El Turk où il a pu constater l’évo-
lution du chantier du complexe touris-
tique «Garden Beach», dont le taux
d’avancement des travaux est estimé à
80%, selon les explications données sur
place par les responsables concernés.
«L’Algérie est en train de réaliser des
grands pas en matière d’infrastructures
touristiques avec la réalisation d’une
moyenne de 70 hôtels annuellement au
niveau du tout le territoire national. 
Nous ambitionnons d’atteindre une capa-
cité d’accueil de 250 000 lits dans un
avenir proche, pour devenir le premier
pays arabe dans ce contexte», a encore
indiqué Abdelkader Benmessaoud, réité-
rant au passage l’engagement des pou-
voirs publics à «accorder un intérêt parti-
culier au tourisme, source de richesses et
créateur d’emplois». 
Le ministre a insisté sur le volet forma-
tion des ressources humaines dans les
domaines de la restauration et de l’hôtel-
lerie afin d’assurer des prestations de ser-
vice de qualité et selon les normes inter-
nationales. Dans ce contexte, il a rappelé
qu’il existe 3 instituts de formation rele-

vant du ministère du Tourisme, une école
supérieure et une autre qui ouvrira ses
portes prochainement à Oran, en plus des
instituts qui assurent la formation dans
diverses spécialités liées au secteur du
tourisme. Selon le premier responsable
de ce secteur, «La politique initiée par le
président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, dans ce domaine et l’intérêt
porté aux investisseurs vont bientôt don-
ner leurs fruits étant donné que ce secteur
vise à contribuer à hauteur 10% dans le
budget de l’Etat au lieu de 3% actuelle-
ment». Concernant l’actuelle saison esti-
vale, le ministre a qualifié celle-ci de
«franc succès», étayant ses déclarations
par «l’affluence nombreuse que connais-
sent les hôtels et autres complexes touris-
tiques dans le pays», une affluence encou-
ragée par les «prix promotionnels prati-
qués dans le cadre de conventions signées
par le ministère et les responsables de ces
infrastructures et qui ont même atteint
50%, ce qui constitue une première»,
s’est-il réjoui. Il a révélé dans la foulée que
«quelque 24 000 familles ont préféré
jusque-là passer leurs vacances au niveau
des hôtels et centres touristiques algériens
au lieu de l’étranger», qualifiant ce chiffre
de «très encourageant». Enfin, le ministre
a visité une exposition de produits d’arti-
sanat, mise sur pied au complexe des
Andalouses, comme il s’est rendu à la
plage de Madagh pour s’informer du
déroulement de la saison estivale.

Lehouari K.

La plage rocheuse de Sidi Merouane (55 km au
nord de Chlef) est parmi les endroits fascinants
que compte le pays où mer et forêt s’embrassent
dans un décor enchanteur invitant les passionnés
de la nature à le découvrir. Prise d’assaut par les
estivants et les amateurs d’aventure, notamment
après les vidéos qui ont envahi les réseaux
sociaux, la plage Sidi Merouane offre à ses visi-
teurs un paysage époustouflant, un véritable para-
dis sur terre qui nécessite intérêt et valorisation.
La plage enchanteresse de Sidi Merouane demeu-
re très prisée en dépit du fait qu’elle soit interdite
à la baignade, difficile d’accès et ne disposant
d’aucune couverture en réseaux téléphonique. A
ce propos, le chargé de communication auprès de
la direction de la Protection civile, le lieutenant
Mohamed Messaâdia a mis l’accent sur la néces-
sité de faire preuve de vigilance et d’éviter la bai-
gnade au niveau des plages rocheuses non sur-
veillées. Approchés par l’APS, plusieurs estivants
issus, notamment des wilayas du Centre (Alger,
Blida et Boumerdès) ont fait part de leur conscien-
ce quant aux risques menaçant leurs vies et la dif-
ficulté des opérations de sauvetage en cas de
noyade, soulignant que la magie de l’endroit n’a
pas manqué de susciter la curiosité des visiteurs
désireux de découvrir ses grottes et ses tableaux
naturels. Hamza, un estivant algérois a indiqué
avoir découvert la plage Sidi Merouane via
Facebook, ce qui l’a encouragé à la visiter avec
ses amis, mettant en garde contre la baignade dans
cette région à cause de sa profondeur. 
Ebloui par la beauté de de l’endroit, Ibrahim
(Blida) a déclaré, pour sa part, avoir choisi la
plage de Sidi Merouane pour y camper avec sa
famille, malgré le manque enregistré en matière de
services et de sécurité, en raison de sa nature vier-
ge et la quiétude qui la caractérise, appelant les
autorités locales à promouvoir cette destination
touristique d’excellence. 
Venant des différentes wilayas en groupes, les

aventuriers se rendent à la plage de Sidi
Merouane, dont les rochers se dressent en formes
géométriques qui happent votre regard et dont les
grottes relatent les légendes des pirates de mer qui
sont passés par ici, tandis que le paysage de la
clarté de son eau et des différents types de pois-
sons qui y nagent à votre proximité invite à médi-
ter sur la Grandeur du Créateur. 
Entre la dangerosité de se baigner dans les
plages rocheuses interdites et la beauté du site
de Sidi Merouane, il n’en demeure pas moins
que l’estivant doit faire preuve de conscience et
ne doit pas mettre en péril sa vie, d’autant plus
que les services de la Protection civile avaient
enregistré, pendant la saison estivale écoulée,
cinq cas de noyade, dont deux au niveau des
plages interdite à la baignade.

Campagne de sensibilisation
sur les dangers de la baignade
au niveau des plages rocheuses

et sites non autorisés
Les services de la Protection civile de Chlef
mènent, depuis le lancement de la saison estivale
2018, une campagne de sensibilisation de grande
envergure à travers les différentes côtes de la
wilaya, et ce, en vue de sensibiliser les estivants à
la nécessité d’éviter la baignade et le camping dans
les plages rocheuses, les points d’eau et notam-
ment sur les sites qui ne disposent pas de centres
de surveillance. Pour le cas de la plage de Sidi
Merouane qui attire de nombreux estivants, le lieu-
tenant Mohamed Msaadia a souligné que ses ser-
vices effectuent des tournées en patrouille dans ces
lieux, en vue de sensibiliser les estivants au risque
de noyade qui menace leur vie et à la difficulté
d’intervention des unités de secours ou au retard
dans l’arrivée des secours sur le lieu. 
Le saut depuis les hauteurs des rochers et l’incapa-

cité de lutter contre les forts courants marins sont
parmi les principales causes de noyade et de décès,
au même titre que la difficulté d’accès à la plage,
empêchant l’arrivée de l’aide et l’intervention des
agents de la Protection civile à temps, a ajouté le
même interlocuteur. Depuis le début de la saison
estivale, quelque 156 interventions ont été recen-
sées à travers les différentes plages, dont certaines
plages rocheuses non surveillées et interdites à la
baignade, a fait savoir Messaâdia qui assure qu’au-
cun cas de noyade n’avait été enregistré depuis le
début de cette saison. 
L’estivant doit prendre en compte les exigences de
sécurité et doit s’en tenir aux consignes prodiguées
par la Protection civile, par souci de préserver sa
vie et celle de sa famille. Toutefois, la plage de
Sidi Merouane doit fait l’objet d’attention et d’une
exploitation optimale, dans l’espoir de l’aménager,
dans le futur, en une zone et destination touristique
aux standards internationaux.

Chlef
Plage Sidi Merouane, un lieu de détente et d’aventure 

Tissemsilt
Relogement
de 120 familles
à Theniet El Had
Quelque 120 familles résidant
dans des habitations précaires de
la commune de Theniet El Had
(Tissmesilt) ont été relogées au
titre du programme de résorption
de l’habitat précaire (RHP), 
a-t-on appris, mardi, auprès 
de la Direction de l’habitat. 
Cette opération a touché des
familles résidant dans un vieux
quartier «El Hakam», relogées
dans de nouveaux logements,
dotés de toutes les commodités,
implantés à la nouvelle ZHUN
de Sidi Bendjelloul. L’opération
s’est déroulée dans de bonnes
conditions a la faveur des
moyens humains et matériels
mobilisés à cet effet. 
Les habitations précaires ont été
démolies et l’assiette foncière
récupérée pour abriter des projets
d’intérêt public. La Direction 
de l’habitat prévoit une autre
opération similaire ciblant
40 familles vivant dans 
des conditions précaires dans 
la même commune de Theniet El
Had. Celle-ci a bénéficié, depuis
le quinquennat 2005-2009 et
jusqu’à la fin du 1er semestre 
de l’année en cours, de plus 
de 2000 logements dont 200
réceptionnés à ce jour.

L. K.
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Ouargla

Fièvre aphteuse : La campagne de vaccination
bovine tire à sa fin

La campagne de vaccination du cheptel bovin contre la fièvre aphteuse, lancée en mai dernier, tire à sa fin à travers la wilaya de Ouargla, 
a annoncé, ce mercredi, auprès de l’inspection vétérinaire relevant de la Direction des services agricoles (DSA).

L a campagne, qui enregistre un taux d’exé-
cution de 95% et a ciblé quelque 900 têtes
sous la supervision de l’inspection vétéri-

naire, se déroule dans de «bonnes» conditions,
après avoir reçu un lot d’un millier de doses de vac-
cin, a affirmé l’inspecteur vétérinaire, El Bouti
Khemra. L’opération, qui se poursuit pour toucher
l’ensemble du cheptel bovin, sera suivie d’une
autre campagne similaire avec la réception immi-
nente d’un autre millier de doses de vaccin, une
quantité suffisante pour couvrir l’ensemble du
cheptel de la wilaya et le prémunir contre cette zoo-
nose, a signalé Khemra qui a affirmé qu’aucun cas
de fièvre aphteuse n’a été enregistré dans la wilaya.
Les bovidés d’engraissement, les plus exposés à la
pathologie, sont concentrés en grande partie dans la
région de Taibet (190 km au nord de Ouargla) qui
compte à elle seule quelque 500 veaux d’engraisse-
ment c’est pour cette raison qu’elle a été ciblée en
premier par la campagne de vaccination, venue en
plus de la sensibilisation des éleveurs sur les

risques et la gravité de la maladie, selon le même
responsable. 
La région de Ouargla compte, pour sa part, quelque
300 têtes bovines, en majorité laitières, fait savoir
Khemra, qui signale que l’opération est menée tout
au long de l’année, en coordination avec les prési-
dents des associations d’éleveurs. L’an dernier, des
cas de la maladie avaient été enregistrés chez un
éleveur de la région de Témacine (wilaya déléguée
de Touggourt) et avaient concerné 11 veaux d’en-
graissement sur la quarantaine de bovidés consti-
tuant son cheptel, a rappelé l’inspecteur vétérinai-
re. Des sorties quotidiennes sont organisées par
les services vétérinaires au niveau des sites d’éle-
vage. Des actions de sensibilisation et de préven-
tion sont menées en direction des éleveurs sur les
précautions à prendre, notamment par le respect
des règles d’hygiène, mais aussi sur l’alerte immé-
diate des services vétérinaires en cas de signes de
contamination.

Kadiro F.

Visant à la concrétisation de la stratégie mise en
place pour l’exploitation des ressources que
recèlent les régions du Sud dans la relance du
mécanisme d’export, le directeur général des
Douanes, Farouk Bahamid a mis en avant,
mardi, à El Oued, la détermination de ses ser-
vices. S’exprimant lors d’une visite de travail à
El Oued, le DG des Douanes a indiqué que les
principaux axes de cette politique reposaient
essentiellement sur la réalisation de nouvelles
infrastructures, le développement des postes
frontaliers de structures servant pour le transit
des touristes et des produits pétroliers en points
frontaliers à même de prendre en charge l’ex-
portation des produits agricoles et des indus-
tries locales dans une démarche tendant à
encourager la production nationale. 
Le premier responsable des Douanes a fait état,
dans ce sens, de nouvelles procédures doua-
nières mises en place au profit des opérateurs
économiques intéressés par l’export, des procé-
dures, a-t-il dit, susceptibles de faire parvenir
les produits nationaux vers un nombre impor-
tant de pays intéressés par le produit agricole et

industriel algérien au vu de la qualité qui le dis-
tingue, et ce, dans le cadre de la politique de
soutien à l’économie nationale. Bahamid a
assuré, à ce propos, que le corps des douanes
accordait un intérêt particulier aux opérateurs
économiques locaux désireux de se lancer dans
l’export, à travers, a-t-il soutenu, leur accompa-
gnement dans les opérations d’export et en leur
accordant toutes les facilitations leur permet-
tant d’exporter le produit national sans entrave
aucune. Le responsable a affirmé, par ailleurs,
que l’intérêt accordé par ses services pour la
relance du mécanisme de l’export dans les
régions du Sud était motivé par la dynamique
économique particulière que connaissent ces
régions, en ce sens qu’elles contribuent à
l’ouverture de nouveaux espaces d’investisse-
ment de nature à éradiquer le phénomène de
contrebande. Le DG des Douanes a annoncé
l’entrée en exploitation prochaine d’un nou-
veau poste frontalier à Tindouf (Hassi 75) qui
permettra de réduire la durée du fret vers la
Mauritanie. Au niveau la nouvelle zone agrico-
le, Bahamid a visité l’entreprise privée «El

Mostakabal» spécialisée dans l’export des pro-
duit agricoles où il a mis l’accent sur la néces-
sité de prendre en charge toutes les préoccupa-
tions des opérateurs économiques intéressés
par l’export. Il a également inspecté le siège de
l’inspection divisionnaire des Douanes au
chef-lieu de la wilaya où il a assiste à un
exposé détaillé sur les activités du secteur,
notamment en matière d’opérations d’export,
lesquelles se sont élevées au premier semestre
2018 à 52 opérations avec des recettes de
l’ordre de 147 millions de dinars.
Au niveau du poste frontalier sis à la commune
de Taleb Larbi (90 km à l’est de la wilaya),
Bahamid a réitéré la détermination de son dépar-
tement à coordonner avec les autorités tuni-
siennes pour promouvoir ce poste. 
Le directeur général des Douanes, Farouk
Bahamid, a mis l’accent, au terme de sa visite,
sur la mise en œuvre d’un programme d’ins-
truction et de formation au profit des agents des
Douanes adapté aux services devant être four-
nis au niveau des postes frontaliers.

K. F.

Illizi
2 morts
et 3 blessés
dans un accident
de circulation
Deux personnes sont mortes et
trois autres ont été blessées dans
un accident de la circulation
survenu, ce mercredi, sur la RN
3, sur le territoire de la commune
d’Illizi, a-t-on appris des services
de la Protection civile. 
L’accident s’est produit au niveau
du PK 30, sur le tronçon de la RN
3 reliant Illizi à Djanet, suite à
une violente collision entre un
véhicule léger à bord duquel se
trouvaient les victimes et un
camion semi-remorque, a-t-on
précisé. Les corps des victimes
(11 et 36 ans) ont été déposés à la
morgue de l’établissement public
hospitalier d’Illizi, où ont été
également évacués les blessés
pour recevoir les soins
nécessaires. Une enquête a été
ouverte par les services de la
Gendarmerie pour déterminer 
les circonstances de l’accident.

Quatre cents nouveaux éléments renforceront
les effectifs douaniers dans les wilayas du Sud
à compter d’octobre prochain, a annoncé, ce
mercredi, depuis Ouargla, le directeur général
des Douanes, Farouk Bahamid.
Un concours de recrutement sera organisé en
octobre prochain pour les wilayas du Sud du
pays, afin de donner l’opportunité aux jeunes
de ces régions d’embrasser une carrière dans le

corps douanier et de renforcer la ressource
humaine douanière dans les wilayas con-
cernées, a affirmé Bahamid, lors de sa visite de
travail d’une journée dans la wilaya. S’agissant
de la saison du Hadj-2018, il a fait part d’in-
structions données à la direction régionale des
Douanes à Ouargla pour faciliter les procé-
dures aux pèlerins, notamment concernant le
contrôle des bagages et autres, appelant ainsi à

assurer une bonne prise en charge et le confort
des hadjis, en coordination avec les services de
la Sûreté nationale et d’Air Algérie.
Le DG des Douanes a entamé sa visite de tra-
vail dans la wilaya de Ouargla, qui s’inscrit
dans le cadre d’une tournée dans le Sud, par
l’inspection divisionnaire au chef-lieu de
wilaya, où il s’est enquis du projet d’étude et
de réalisation d’un célibatorium pour le per-
sonnel douanier, dont les travaux ont été
finalisés. Conçue sur trois étages, la structure
comprend notamment 30 chambres, un pavil-
lon d’accueil, un foyer et un logement pour
transitaires, selon la fiche technique.
Bahamid a inspecté, en outre, le nouveau siège
de la Direction régionale des Douanes de
Ouargla, localisé dans la zone des équipements
publics et qui comprend, outre le bloc admin-
istratif, une salle de conférence, un logement
de fonction et un célibatorium.
Le projet a été finalisé et en voie de réception,
en attendant son équipement prochain, selon
les explications fournies par les responsables
locaux du secteur. Sur site, un exposé a été
fait sur le projet (réalisation et équipement)
d’une subdivision des Douanes, en voie de
réception également. Ces projets sont des
acquis pour la région, sachant que l’améliora-
tion des conditions de travail impactera posi-

tivement et directement sur l’action des opéra-
teurs économiques et le citoyen de façon
générale, a souligné Bahamid qui a pris con-
naissance, par ailleurs, d’une série de préoccu-
pations socioprofessionnelles des agents
douaniers, dont les mutations, les promotions
et les oeuvres sociales, avant d’honorer des
enfants de travailleurs du secteur, lauréats aux
examens de fin d’année. Rassurant, Bahamid a
affirmé que l’administration douanière va
veiller à la prise en charge de l’ensemble des
préoccupations, assurant en ce sens qu’une
base de données est en cours d’élaboration et
devra contribuer à une gestion transparente et
rationnelle de ce corps.
Auparavant, le DG des Douanes avait inspecté
dans la wilaya déléguée de Touggourt (160 km
au nord de Ouargla) la recette principale des
Douanes, avant de délivrer un titre d’agrément
à un nouvel opérateur économique de la
région. La région renferme un potentiel
«réel» d’opérateurs économiques qui expor-
tent leurs produits et qui gagneraient à être
encouragés et accompagnés par l’administra-
tion douanière afin de faciliter leurs opéra-
tions à l’export, dans le cadre de la politique
de diversification de l’économie nationale
par une diversification des exportations hors
hydrocarbures, a-t-il estimé.

400 éléments renforceront les effectifs douaniers dès octobre

El Oued
Cap sur l’exploitation efficiente des ressources du Sud

pour la dynamisation des exportations



Echotech12

Jeudi 26 juillet 2018

La plupart des navigateurs
modernes bloquent déjà la
lecture automatique des

médias, en particulier l’audio.
C’est une horreur que d’ouvrir un
onglet et de se faire agresser par
le son d’une publicité, par
exemple. Ces navigateurs
proposent à leurs utilisateurs une
option pour empêcher ce genre de
désagrément et aujourd’hui,
Firefox rejoint cette liste en
offrant la possibilité de bloquer la
lecture audio automatique.
C’est dans la dernière version du

canal Nightly de Mozilla Firefox
que l’on trouve cette
fonctionnalité de blocage de la
lecture automatique de l’audio.
Ce qui devrait considérablement
simplifier la vie des utilisateurs
de Firefox, ils n’auront plus à
craindre une intrusion sonore
indésirable et soudaine dans leurs
enceintes. La fonctionnalité en
question propose 3 options.
Il est possible de permettre la
lecture automatique de l’audio
pour tous les sites, de forcer le
navigateur à vous demander la

permission pour chaque site
(l’audio ne sera pas lu tant que la
permission ne sera pas accordée)
ou de bloquer la lecture
automatique de l’audio pour tous
les sites. Et puisqu’il s’agit d’une
version Nightly du navigateur, des
bugs peuvent être présents.
Il faudra patienter quelques
semaines, au minimum, avant de
voir la fonctionnalité débarquer
dans le canal bêta. 
Rendez-vous d’ici un mois pour
en profiter dans la version stable
grand public de Firefox.

Firefox commence à bloquer le son en lecture automatique
Naviguer sur le web peut être une vraie plaie lorsque l’on passe sur un site intégrant

des médias en lecture automatique et que le son de l’appareil est allumé.

Propulsé par l’intelligence artificielle Google Docs
aura bientôt son outil de vérification grammaticale

Les chiffres sur la répartition d’Android Oreo
sur les smartphones dévoilés

Un challenge terrifiant se propage sur WhatsApp et il se prénomme MOMO

Les correcteurs
orthographiques sont
aujourd’hui très courants,
mais ils se contentent
malheureusement pour la
plupart de corriger
l’orthographe. La grammaire
est plus complexe à
appréhender. Pour profiter

des bienfaits d’un outil de
vérification grammaticale, 
il faut utiliser un logiciel de
traitement de texte avancé
comme Microsoft Word.
Aujourd’hui, bonne nouvelle
pour les utilisateurs de
Google Docs. Si vous aviez
besoin d’un outil de

vérification grammaticale,
sachez que la firme de
Mountain View va justement
exaucer vos souhaits. Google
a récemment annoncé que
Google Docs allait avoir
droit à son propre outil de ce
genre. Enfin, diront certains.
Il faut dire que l’on s’attend
à trouver ce genre de
fonctionnalité de base dans
tout traitement de texte qui
se respecte. Mais s’il a fallu
l’attendre si longtemps, c’est
parce que, selon Google, cet
outil de vérification
grammatical fonctionnera
grâce à la machine learning.
Autrement dit, l’outil sera
capable d’analyser le
contexte de ce que vous
écrivez pour proposer des
recommandations précises et

des corrections adéquates.
La mauvaise nouvelle, c’est
que la fonctionnalité ne sera
pas accessible à tout le
monde dès le départ. Dans
un premier temps, seuls les
utilisateurs disposant d’un
abonnement payant pourront
s’en servir, et il faudra pour
cela que leur administrateur
l’ait activée. Google n’a pas
communiqué de date
concernant le déploiement
global de cet outil, il va donc
falloir patienter. D’ici là, si
vous avez vraiment besoin
de faire vérifier votre
grammaire lorsque vous
utilisez Google Docs, sachez
qu’il existe des alternatives
tierces, comme l’extension
Chrome Grammarly qui
valent vraiment le coup.

Le système d’exploitation de Google a un énorme problème :
les différentes versions d’Android sont fragmentées. La faute
à plusieurs constructeurs, surcouches, des mises à jour qui
tardent à arriver et une multitude de modèles. Autant dire que
la dernière version de l’OS, intitulé Oreo, a du mal à se
frayer un chemin sur nos smartphones malgré les grands
efforts de Google. Aujourd’hui, la firme a décidé de révéler
la répartition de son système d’exploitation sur nos mobiles.
A travers le projet Treble, Google compte bien augmenter la
rapidité du déploiement des mises à jour chez les
constructeurs Android. Première non-surprise : Android Oreo
a encore du mal à se faire une place sur les smartphones
malgré une augmentation pour atteindre 12,1%. Cette
dernière version du système d’exploitation de Google a
pourtant vu le jour il a bientôt un an, en août 2017 plus
précisément, et se retrouve pourtant mal distribué par la
plupart des constructeurs. Il est d’autant plus dommageable
de ne pas proposer Android Oreo que ce dernier propose les
mises à jour de sécurité adéquat pour l’objet connecté,
vulnérable aux attaques donc, que représente un smartphone.
Pour les autres versions, dans l’ordre du plus récent au plus

ancien, on retrouve Android Nougat avec 30,8%, Android
Marshmallow avec 23,5%, Android Lollipop avec 20,4%,
Android KitKat avec 9,1%, Android Jelly Bean avec 3,6%,
Android Ice Cream Sandwich avec 0,3% et pour finir
Android Gingerbread avec 0,2%.

Si vous recevez un
message en pleine nuit
avec la photo d’une femme
défigurée sur WhatsApp,
mieux vaut passer votre
chemin, c’est que
quelqu’un souhaite que
vous jouiez au défi
Momo... Il s’agit du dernier
challenge qui fait le buzz.
Le personnage ci-dessus
entame la conversation
avec une simplicité
effrayante, digne des pires
films d’horreur : «Salut, je
suis Momo», continuant
par : «Je sais absolument
tout de vous» et le prouve

en envoyant toutes vos
coordonnées (nom, prénom,
numéro de téléphone,
adresse, date de naissance,
etc…) et termine avec un
simple «Voulez-vous
continuer à jouer avec
moi ?». Plutôt glaciale,
d’autant que ce type de
messages tombe vers 
3 heures du matin. 
La créature donne alors des
défis ou des instructions à
effectuer, arguant qu’elle
voit tout et précisant : 
«Si vous ne suivez pas mes
consignes, je vais vous
faire disparaître de cette

planète sans que vous
laissiez de trace». Avouez
que se faire réveiller avec
ce type de messages, à de
quoi vous faire sortir de
votre lit pour vérifier que
les portes sont bien fermées
et que personne n’est dans
la maison. Pour le moment,
on ne sait pas d’où vient ce
challenge terrifiant, ni sa
raison d’être, hormis de
faire peur aux mobinautes
en pleine nuit. Des
internautes ont cependant
retrouvé «Momo», il s’agit
en réalité d’une partie
d’une sculpture

contemporaine exposée
dans une galerie d’art
japonaise, à Tokyo. Il
convient toutefois de rester
prudent avec ce genre de
défis, qui pour certains sont
anodins, pour d’autres des
blagues à faire suivre et
pour d’autres encore le défi
de trop... En effet, on se
souvient tous du défi Blue
Whale Challenge, qui avait
coûté la vie à plusieurs
enfants. Momo est construit
sur le même principe avec
des ordres à suivre
absolument, en jouant cette
fois sur la peur de mourir.

Les prix des iPhone pourraient
augmenter aux USA
La nouvelle politique
dans la guerre
commerciale contre
la Chine pourrait
poser des soucis à
la firme de
Cupertino. Et si
les prix des
iPhone
augmentaient aux
USA, pays où est
pourtant basé le géant
Apple ? D’après le Wall
Street Journal, il se pourrait que la politique
commerciale américaine provoque cet effet. 
Et pour cause : le Président actuel des Etats-
Unis, très controversé, est entré en guerre
commerciale contre la Chine. Une guerre qui
concerne aussi bien les firmes tech chinoises 
-ZTE, victime d’une lourde sanction, ou
Huawei et son interdiction de vente sur le sol
américain. Donald Trump aurait également
ajouté une forte taxe sur les produits importés
depuis l’Empire du Milieu… et donc, par la
même occasion, les iPhone produits là-bas.
Selon le Wall Street Journal, Apple serait
impacté par la décision de Donald Trump- qui
avait pourtant rendu visite à Tim Cook il y a
peu. Et pour cause : le géant américain fait
importer ses iPhone de Chine, pays victime de
la nouvelle décision du Président américain
dans cette guerre commerciale. Apple se
verrait donc taxé par le gouvernement chinois
puis celui des USA.
Cette hausse du prix des iPhone serait en tout
cas une très mauvaise nouvelle. Dans un
premier temps car les produits de la firme sont
déjà coûteux, mais aussi car une telle nouvelle
ferait encore perdre du terrain à Apple.
Pour rappel, le géant est la société de
smartphones engendrant le plus de bénéfices
grâce à ses téléphones grâce à ses hautes
marges, mais ne détient que 1% des parts dans
un pays émergent comme l’Inde.
La politique tarifaire du géant américain lui est
souvent reprochée et cette nouvelle
information du Wall Street Journal
n’arrangerait pas les affaires.
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Les résultats de leur
étude ont été
publiés dans la

revue Journal of Applied
Physics. L’IRM est une
puissante méthode de
diagnostic biomédical,
utilisant généralement 
la résonance magnétique
nucléaire des atomes
d’hydrogène (protons).
L’IRM crée un champ
magnétique qui «range»
les protons des atomes
d’hydrogène dans le
champ magnétique grâce
aux ondes radio. Certaines
recherches nécessitent
l’usage d’agents de
contraste pour augmenter
la précision et rendre
l’image plus informative.
Dans certains cas, il est
possible de déterminer
une pathologie grâce aux
agents de contraste qui
changent localement le
temps de relaxation du
tissu malade. L’IRM,
couplée aux agents de
contraste, accroît les
capacités d’imagerie des
inflammations telles que
l’angiogenèse tumorale en
cas de cancer.
Le MEPhI a mis au point
un nouvel agent de
contraste à base de
nanoparticules de silice

qui permet de combiner la
thérapie et le diagnostic.
Selon le professeur Viktor
Timochenko du MEPhI et
de l’Université d’État
Lomonossov de Moscou,
c’est un exemple de
développement de la
nanothéranostique 
-combinaison des
méthodes de diagnostic
et de thérapie à l’échelle
nanodimensionnelle. 
Les agents
théranostiques pour
l’IRM supposent la
combinaison d’agents de
contraste avec la
thérapie, qui passe par

l’administration de
médicaments nano-
encapsulés et/ou de
traitement
supplémentaire avec des
champs physiques ou des
rayonnements. «Étant
donné que l’IRM est
largement répandue dans
le diagnostic du cancer,
le développement d’un
nouveau type d’agents de
contraste pouvant
également être utilisés
pour une thérapie douce
des maladies cancéreuses
est très important pour la
médecine moderne»,
déclare Viktor

Timochenko.
Les matériaux de la
nanothéranostique
doivent être non toxiques
et compatibles avec
l’organisme humain. Une
autre propriété nécessaire
est l’«invisibilité» pour 
le système immunitaire 
-sinon ce dernier les
détruira. En outre, les
nanoparticules ne doivent
pas s’accumuler dans
l’organisme et leur
surface ne doit pas être
polluée. Selon les
représentants du
laboratoire
Nanothéranostic de
l’Institut d’ingénierie
physique de biomédecine
du MEPhI, le recours aux
nanoparticules de silice
pour détecter les cellules
infectées est l’une des
méthodes les plus
prometteuses de
nanothéranostique du
cancer. Ces
nanoparticules sont
inoffensives pour
l’organisme, mais elles
peuvent être chauffées
jusqu’à 42°C
(hyperthermie) ou plus
sous l’effet des ondes
radio, ce qui assure une
destruction locale des
cellules cancéreuses.

L’IRM permettra de diagnostiquer,
mais aussi de soigner le cancer

Contre le cancer de la peau,
le Danemark mise tout sur l’humour
Au Danemark, le cancer de la peau est un véritable fléau,
l’Institut national du cancer au Danemark a mis en ligne une
vidéo aussi insolite qu’instructive. « Honorables citoyens, 
le Danemark a besoin de votre aide. Nous, Danois, aimons
votre pays. Cependant, il se pose un problème : le soleil
ardent est dangereux pour notre peau délicate... » Voilà
comment commence la nouvelle campagne (surréaliste) 
de prévention de l’Institut national du cancer au Danemark.
Il faut dire qu’au Danemark, le cancer de la peau est un
véritable fléau. Chaque année, 10 000 nouveaux cancers 
de la peau sont diagnostiqués ; le mélanome, en particulier,
touche 1800 nouveaux Danois par an, surtout chez les
jeunes femmes de moins de 39 ans. Et parmi les femmes
danoises âgées de 15 à 39 ans, le taux annuel des cas de
mélanome s’élève actuellement à 24 pour 100 000
habitants. À titre de comparaison, en Australie, la
proportion n’est «que» de 21 cas pour 100 000 habitants
chaque année. Or, on le sait : le facteur numéro 1 du cancer
de la peau, c’est le soleil. «Quand nous voyons un rayon de
soleil, nous oublions toutes les mesures de précaution et
nous nous exposons durant des heures et des heures.
Apprenez-nous à être prudents comme vous ! Rappelez-
nous de nous mettre à l’ombre, de porter un chapeau et de
la crème solaire.» La vidéo «Help A Dane» («Aidez un
Danois», en français) a été déclinée pour la France, pour
l’Italie, pour l’Espagne et pour la Thaïlande. 
Un moyen efficace qui nous rappelle que, si le soleil est
agréable, il est aussi dangereux pour la santé...

L’otona maki, la nouvelle technique
anti-stress qui fait fureur au Japon
En matière de bien-être, les Japonais sont à l’origine de
nombreuses tendances. Il faut dire que dans ce pays, le
stress au travail est un véritable problème de société. 
En moyenne, on y travaille près de 49 h/semaine, et un 5e

de la population nationale ferait jusqu’à 80 heures
supplémentaires par mois. En 2015, le professeur Nobuko
Watanabe s’est inspiré de l’emmaillotage des bébés pour
créer l’otona maki, une méthode de relaxation plutôt
étonnante. Claustrophobes, ce qui suit pourrait vous
choquer… En pratique, la technique consiste ni plus ni
moins à se rouler en boule et à se faire envelopper dans un
drap souple qui laisse passer l’air.
L’objectif : reproduire la position du fœtus dans le ventre
de sa mère pour procurer aux adultes un sentiment de
bien-être sécurisant. Et ce n’est pas tout : en plus de
l’effet relaxant, l’otona maki ferait des merveilles en cas
de mal de dos. Des bienfaits qui ont un prix : comptez
tout de même 30 euros en moyenne pour une séance de
15 à 20 minutes. Un seul hic : pour l’instant, on ne peut 
le pratiquer qu’au pays du Soleil-Levant...

Des chercheurs de l’Université nationale de recherche nucléaire MEPhI ont mis au point un nouveau
type d’agents de contraste pour l’imagerie par résonance magnétique (IRM) à base

de nanoparticules de silice biodégradables, qui peuvent être utilisées aussi bien
pour le diagnostic que pour le traitement des maladies cancéreuses.

La banane est le fruit tropical le plus
consommé, malgré les prix affichés
actuellement sur nos étals, l’Algérie n’est
pas en reste en matière de consommation,
énergétique et très nutritive, la banane est
le fruit de prédilection de tous les sportifs.

La banane stimule le transit intestinal
La banane est une bonne source de fibres
alimentaires, une portion de 100 g contient
près de 2,6 g de fibres, soit un peu plus que
la pomme (2,4 g). Sa bonne teneur en
fibres en fait un allié de choix pour
améliorer le transit intestinal. Elles ont
principalement pour rôle d’augmenter le
volume des selles et de modifier leur
consistance, c’est-à-dire les ramollir, afin
de favoriser leur trajet dans le côlon. 
Les fibres sont indispensables au bon
fonctionnement du transit intestinal et une
carence peut vite entraîner des troubles
digestifs comme la constipation ou la
diarrhée. Autre avantage, l’effet antiacide
naturel de la banane contribuerait 
à soulager les brûlures d’estomac.

La banane renforce le système
immunitaire
Riche en vitamine C, une consommation
régulière de bananes contribuerait à
renforcer le système immunitaire et aiderait
à lutter contre les infections. Une banane
moyenne de 150 g contient environ 13,2
mg de vitamine C1, soit environ 15% des
apports journaliers recommandés (75 mg
pour les femmes et 90 mg pour les hommes
par jour). La vitamine C est essentielle au
bon fonctionnement de l’organisme : en
plus d’avoir des propriétés antioxydantes,
elle favorise la bonne santé de la peau, des

os, des gencives et des dents, elle accélère
le processus de cicatrisation des plaies et
augmente l’absorption du fer provenant des
végétaux. Ce fruit tropical est aussi une
bonne source de fer (0,39 mg pour 150 g).
Il permet de lutter contre l’anémie
ferriprive en stimulant la production
d’hémoglobine dans le sang. Grâce à sa
bonne teneur en vitamine C et en fer, la
banane contribuerait à la bonne santé
générale et permettrait de garder la forme 
à raison d’une consommation régulière et
dans le cadre d’une alimentation équilibrée.

La banane prévient certains cancers
La banane possède un fort pouvoir
antioxydant. Une banane d’environ 120 g 
a un indice TAC de 1 037 μmol1, ce qui la
place au rang des aliments fortement
antioxydants. Une consommation régulière
de bananes permet de lutter durablement

contre les radicaux libres, des molécules
chimiques instables à l’origine de
nombreuses pathologies, notamment les
cancers. Par exemple, selon une étude
prospective menée en Suisse durant plus de
13 ans auprès de 61 000 femmes âgées de
40 à 76 ans, la consommation régulière de
fruits diminuerait fortement le risque de
développer un cancer du rein.
Et parmi les nombreux fruits étudié, la
banane s’est révélée être particulièrement
efficace dans la prévention de ce type de
cancer : toutes les femmes consommant
régulièrement des bananes, et en grande
quantité, présentaient moins de risques de
cancer du rein que les autres.

La banane lutte contre
l’hypertension artérielle
La banane est un des fruits les plus riches
en potassium, un minéral indispensable au

fonctionnement de l’organisme. 
Elle contient près de 411 mg pour 100 g, 
ce qui en fait une excellente alliée pour
prévenir et traiter l’hypertension artérielle.
Une récente méta-analyse conduite par des
chercheurs de l’OMS confirme qu’en
agissant sur l’hypertension artérielle, un
apport plus élevé en potassium diminue le
risque d’infarctus du myocarde et d’AVC.
Une consommation élevée de banane,
associée à une alimentation faible en sel 
et en graisses saturées, diminuerait de 24%
le risque d’accident vasculaire-cérébral.

La banane améliore l’humeur
Grâce à sa bonne teneur en vitamine B6, 
la banane améliore l’humeur et le bien-être
général. Le magnésium apporte de
l’énergie à l’organisme et favorise la
transmission des influx nerveux. Ce
minéral joue également un rôle essentiel
dans l’équilibre psychique et émotionnel,
l’apport quotidien recommandé est de 400
à 500 mg/jour. De son côté, la vitamine B6,
stimule la production de certains
neurotransmetteurs du système nerveux
central, des hormones intervenant dans la
régulation de l’humeur, comme la
dopamine et la sérotonine. 
Considérée comme «l’hormone du plaisir»
ou le «neurotransmetteur du bonheur», 
la dopamine est liée au circuit de la
récompense tandis que la sérotonine 
a la propriété d’agir comme antidépresseur. 
Elle est aussi connue pour être un très bon
relaxant naturel. Les effets apaisants que
procure la banane s’expliquent aussi par 
la présence de tryptophane dans le fruit, un
acide aminé indispensable à la fabrication
de la sérotonine.

La banane, ce fruit incontournable
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14e édition du Festival de Djemila

Cheb Bilal, Amel Zen, Rabah Asma et Bekakchi El Kheir
en lever de rideau

La première soirée du la 14e édition du Festival arabe de Djemila organisé
du 3 au 7 août sur le site archéologique de l’antique cité romaine Cuicul,

sera animée par les chanteurs Bilal, Amel Zen, Rabah Asma et Bekakchi
El Kheir, a annoncé le commissaire du festival, Khaled Mahnaoui.

A nimant une conférence de presse au
théâtre communal de Sétif, Mahnaoui a
affirmé, mardi, que toutes les mesures ont

été prises pour assurer le bon déroulement de
cette édition, révélant que les 5 soirées du festival
seront animées par des stars de la musique algé-
rienne dont Cheb Nasro, Kader Japonais, Billal
Seghir, Cheb Arras, Freaklane, Imzad et bien
d’autres. Le choix de ces artistes, dont la renom-
mée dépasse les frontières de l’Algérie a obéi à
certains critères dont, notamment les demandes
émises par le public à travers les différentes pla-
teformes mises à sa disposition, selon la même
source qui a fait savoir que le budget du festival a

été réduit de 60% cette édition. Le commissariat
du festival prévoit pour cette année de rendre
hommage à plusieurs figures de la chanson algé-
rienne et d’organiser des soirées musicales dans
plusieurs localités de la wilaya, animées par des
chanteurs locaux. Le commissaire du festival a
également indiqué que le prix des billets a été fixé
à 300 DA avant de souligner que le transport
(Aller-retour) du public vers l’antique Cuicul,
sera gratuit à la faveur de la mise en place de plu-
sieurs bus dans différents endroits du chef-lieu de
wilaya ainsi qu’au niveau d’autres communes et
daïras de la wilaya de Sétif.

Benadel M.

La 1ère édition du championnat
d’Algérie du calcul mental, qualifica-
tif au championnat du monde prévu le
5 août prochain au Japon, a débuté,
mardi, à Alger, avec la participation de
près de 500 enfants (âgés de 5 à 15
ans) venus des différentes wilayas du
pays. Le calcul mental se pratique à
l’aide de «l’abacus» ou le boulier
japonais pour résoudre de différents
calculs puis passer à la solution men-
tale afin d’effectuer de longues opéra-
tions de calcul tout en s’appuyant sim-
plement sur l’imagination. 
Après avoir réparti les participants
selon la catégorie d’âge (de 5 ans à 15

ans) et les niveaux de compétition (5
niveaux), un examen écrit a été orga-
nisé à l’aide de l’abacus comportant
50 opérations de calcul pour passer
ensuite à un examen visuel à l’aide de
cet outil comportant 20 opérations de
calcul et pour finir avec un autre exa-
men sans utiliser l’abacus comportant
également 20 opérations de calcul.
Cette manifestation, première du genre,
qui se déroule sous le Haut patronage
du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, est organisée par
le Forum national des générations
contemporaines en coordination avec la
Fondation des amis de la vie spéciali-

sée dans la formation et l’entrainement
des enfants, a indiqué le vice-président
de la commission de l’information et
de la communication Cherif Tsamda,
ajoutant que les résultats de la compé-
tition seront annoncés le jour même
par une commission composée de 200
correcteurs et surveillants.
De son côté, le président du cham-
pionnat, Haîthem Charef a indiqué que
la commission procédera à la sélection
«d’une quinzaine d’enfants et leurs
entraîneurs pour participer au cham-
pionnat du monde de calcul mental par
le boulier japonais (le soroban) prévu
le 5 août prochain au Japon».

Championnat d’Algérie de calcul mental
500 enfants âgés de 5 à 15 ans y prennent part

Salle Ibn Zeydoun - Ryadh El Feth -
Alger
Aujourd’hui à 19 h Nassima Chabane sera
en concert 
Maison de la culture Ahmed-Aroua
Koléa, - Tipasa 
Du 25 au 31 juillet à partir de 20h :
Journées théâtrales locales.
Hôtel du Val - El Biar - Alger
Samedi 28 juillet : Rencontre immersion
dans le monde de la cuisine algérienne du

chef Sherazade avec le lancement en Algérie de son livre Ma cuisine
algérienne qui connaît un franc succès en France. Conférence de presse :
10h30-12h. Séance vente-dédicace : 13h-15h. 
Dîner privé avec le chef Shahrazade et ses amis : 19h30 (sur réservation)
au profit du réseau Nada (tickets en vente à l’hôtel du Val). 
Librairie l’Arbre à Dires  -Sidi Yahia - Hydra - Alger
Dimanche 29 juillet 2018 à partir de 15h : Rencontres & séance vente-
dédicace avec le chef Sherazade, autour de son livre Ma cuisine
algérienne.
15e Raconte-Arts - village de Tiferdouda - commune d’Iferhounène -
Tizi-Ouzou
Jeudi 26 juillet à 10h : Parade musicale
Organisation dans la rue d’une parade musicale de sensibilisation pour la
sauvegarde de l’environnement initiée par le chanteur kabyle Zayen.
17h : Projection du film Décharge interdite de Tahar Yami.
17h30 : Conférence «Les assises de la Soummam» avec Tahar
Khelfoune.
19h : Le grand carnaval Ayredien dans tout le village. Revivification
d’une tradition ancestrale berbère qui réunit toutes les énergies et à
laquelle tout le monde participe.
22h : Musique et chants. Soirée Diwan Gnawa de Blida et Ghardaïa et
chants liturgiques El Khwan N’At Yahia.
Salle Ahmed Bey - Constantine 
Du 27 au 29 juillet à 21h : Spectacle Under Water Bubble Show de la
compagnie lettone UWB.
Théâtre Régional Kateb Yacine - Tizi-Ouzou
Jeudi 26 juillet à 17h : Spectacle de chants et de danses, fusion de
musique algérienne et espagnole, animé par le groupe Alegria Andaluza.
Opéra d’Alger Boualem-Bessaïh - Ouled Fayet - Alger
Vendredi 27 juillet à 21h : Spectacle Chaâbi ou je m’en fous de Baâziz.
Théâtre de verdure Laadi-Flici - Bd Frantz Fanon - Alger
Jeudi 26 juillet : Lucky Seven présente un concert du groupe Gnawa
Diffusion - Prix d’accès : 2.000 DA.
Galerie d’arts Mohamed Racim - 5, Avenue Pasteur - Alger
Jusqu’au 26 juillet : Exposition de peinture de l’artiste-peintre Ahmed
Ben Youcef Stambouli sous le thème «Regard d’un enfant».

Une soirée artistique à la mémoire
du doyen de la chanson oranaise,
Blaoui El Houari a été organisée,
mardi, à Oran pour célébrer le pre-
mier anniversaire de son décès. 
La soirée, organisée par l’Office
national de la culture et de l’infor-
mation (ONCI) en collaboration
avec la station régionale de l’entre-
prise de la Télévision nationale a été
une occasion pour les présents afin
de se remémorer du parcours artis-
tique de cette icône. Dans son allo-
cution inaugurale de cet évènement
qui s’est déroulé au niveau de la
salle auditorium de l’hôtel Meridien,
le wali d’Oran, Mouloud Cherifi, a
estimé que cet hommage rendu à
Blaoui El Houari est un signe de
reconnaissance à tous les services
qu’il a rendus à la culture algérienne

et oranaise en particulière». Il a qua-
lifié le défunt d’une véritable école
d’où sont sortis des générations
d’artistes qui continuent de préser-
ver le patrimoine culturel et artis-
tique algérien, notamment dans le
genre musical «Asri» qu’a fondu
Blaoui avec Ahmed Wahbi. Lors de
cette soirée, rehaussée par une pré-
sence en force des autorités locales,
la famille de l’artiste défunt, repré-
sentée par son fils aîné, a été hono-
rée, tout comme la petite fille de
Blaoui qui a été récompensée pour
le diplôme de baccalauréat qu’elle
vient décrocher. Pour l’occasion, de
nombreux artistes, à l’image de
Houari Benchenet, Houria Baba,
Houari Oulhaci, Baroudi Bekhedda,
Adda Abdelkader et Djahida, étaient
présents pour chanter les plus grands

succès de Blaoui El Houari, alors
que l’orchestre de la soirée a été diri-
gé par Kouider Berkane. 
Précurseur de la musique raï, Blaoui
(1926- 2017) s’est imprégné de la
musique aux côtés de son père, dès
son plus jeune âge, il commence à
écouter cheikh Bouzembir. Par la
suite, Blaoui El Houari sera attiré
par la musique moderne. Il participe
à un radio-crochet où il remporte le
premier prix. S’illustrant dans la
musique bédouine, il anime des
cérémonies de mariages.
En 1943, il fonde son premier
orchestre. Quelques années plus tard,
en 1955, il enregistre son premier 45
tours chez Pathé. Au total, cet inter-
prète de talent qui a influencé un
grand nombre d’artistes, possède un
répertoire de 500 compositions.

La 4e édition de la manifestation «Ciné Plage», desti-
née à l’animation de la saison estivale, aura lieu du 31
juillet au 4 août 2018, a annoncé, mardi, la Direction
de la culture de la wilaya de Tizi-Ouzou. Initiée dans le
cadre du programme de l’animation de la saison esti-
vale par l’Agence algérienne pour le rayonnement cul-
turel (AARC) avec la participation de la Direction de
la culture, cette manifestation aura lieu cette année au
niveau de la plage d’Azeffoun. Deux projections, un

court et un long métrage, seront programmées chaque
soir à partir de 21h000 tout au long des cinq jours que
durera cette manifestation. 5 films sont programmés
dans chaque catégorie. En outre, et dans le cadre de la
caravane artistique lancée il y a quelques jours, un gala
sera animé par les chanteurs Abdelkader Chaou et
Ahcene Ath Zaim, le samedi 28 juillet à partir de
22h00 au niveau du port d’Azeffoun, a indiqué la
Direction de la culture.

Oran
Vibrant hommage à Blaoui El Houari

pour le premier anniversaire de son décès

Tizi-Ouzou
La 4e édition de ciné-plage aura lieu

du 31 juillet au 4 août
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La compagnie américaine «Innophos» a annoncé dans un communiqué, l’arrêt des achats de minerai de phosphate sahraoui, une décision constituant
un nouveau revers pour le Maroc qui poursuit le pillage illégal des ressources du Sahara occidental.

«D ans le cadre de
l’engagement
d’«Innophos» à

l’égard de la responsabilité
sociale globale et de la bonne
gestion des entreprises,
«Innophos» ne participera plus
indirectement à la chaîne
d’approvisionnement en matières
premières provenant de la région
du Sahara occidental en
Afrique», a indiqué la compagnie
américaine dans un communiqué.
Client clé du phosphate du
Sahara occidental, (Innophos
Holdings) a cessé ses achats
directs auprès de l’exportateur
marocain au Sahara occidental,
mais a maintenu son
approvisionnement en phosphate
sahraoui auprès de la compagnie
canadienne d’importation de
fertilisants PotashCorp, baptisée
aujourd’hui Nutrien INC après sa
fusion avec un autre importateur
canadien Agrium INC. 
«La compagnie n’a pas effectué
des achats directement (du
Sahara occidental) depuis trois
ans», a précisé «Innophos» dans
son communiqué. Par cette
décision, «Innophos» met fin à
son implication dans la
commercialisation illégale des
ressources sahraouies.
L’Observatoire des ressources du
Sahara occidental, a révélé dans
son rapport 2016 sur le
commerce mondial des
phosphates du Sahara occidental,
que la compagnie américaine
«Innophos» avait été un acheteur
clé de phosphate provenant du
Sahara occidental. Les deux
usines de Nutrien INC, et
«Innophos» à Geismar en
Louisiane sont reliées par un
pipeline transportant les dérivés
de phosphate. La compagnie
américaine avait admis dans son
dernier rapport annuel de 2016
l’achat du minerai conflictuel 
à travers PotashCorp. «Nous
sommes également soumis à des
risques découlant des conditions
sociales et politiques locales
dans les juridictions d’où
provient le minerai de phosphate
qui soutient nos activités», a
souligné le groupe dans son
rapport. «Le minerai de
phosphate utilisée par PCS
(PotashCorp) pour
approvisionner en MGA
(Merchant Grade Acid) notre
usine de Geismar, en Louisiane
est l’objet de ces conditions
politiques et sociales au Sahara
occidental, où PCS
s’approvisionne en minerai de
phosphate, territoire qui a connu
une longue histoire de
bouleversements sociaux et
politiques», a-t-il constaté.
Lundi, l’Association pour la
surveillance des ressources et la
protection de l’environnement au
Sahara occidental
(AMRPENWS) a salué la
décision de la compagnie

américaine, qualifiant cette
démarche de nouvelle victoire
pour la question sahraouie.

Une association
sahraouie salue la
décision de la compagnie
américaine «Innophos»

L’Association pour la
surveillance des ressources et la
protection de l’environnement au
Sahara occidental
(AMRPENWS) a salué la
décision de la société américaine
(Innophos holdings) qui a
suspendu ses opérations
d’importation du phosphate
provenant du Sahara occidental,
qualifiant cette démarche de
nouvelle victoire réalisée par la
question sahraouie. Reprenant
des informations communiquées
par le site «Business Wire
news», l’association a indiqué
dans un communiqué, que «dans
le cadre des acquis réalisés par la
question nationale au double
plan continental et international,
la société internationale
«Innophos Holdings», cotée à la
bourse Nasdaq, a annoncé sa
décision de suspendre
définitivement l’importation du
phosphate originaire du Sahara
occidental, et ce, dans le cadre de
son initiative stratégique pour la
réorganisation de ses politiques
et son engagement en faveur de
la responsabilité collective des
sociétés». L’AMRPENWS
rappelé dans ce sens que la
société américaine a suivi
l’exemple d’une firme
canadienne, son fournisseur
principal en phosphate,
impliquée dans l’importation de
la moitié du phosphate sahraoui
depuis 2013 et qui a décidé, suite
à d’importantes pressions,
d’arrêter sa contribution au
pillage des ressources sahraouies.
«Nous saluons cette courageuse
décision et nous la considérons
comme une nouvelle victoire qui
vient s’ajouter aux victoires
réalisées par le peuple sahraoui.
Nous appelons la société
américaine à présenter ses
excuses au peuple sahraoui pour
toutes ses anciennes activités», 
a ajouté le communiqué de
l’AMRPENWS. L’Association
avait appelé, récemment, l’ONU
et le Conseil de sécurité à
intervenir en urgence pour mettre
fin au pillage du phosphate
sahraoui estimé à plus de 61 000
tonnes. Elle a réitéré, à ce titre,
sa détermination à poursuivre
«l’observation et le suivi, voire
la mise à nu des pratiques de ces
navires, non seulement au Sahara
occidental, mais également à
travers tous les ports du monde
et par tous les moyens», mettant
l’accent sur le fait que toute
activité étrangère exercée à
l’intérieur du Sahara occidental

est «une consécration et une
légitimation» de l’occupation 
et de la souffrance du peuple
sahraoui. Un nouveau rapport
annuel de l’Observatoire des
ressources du Sahara occidental
(WSRW), publié en avril 2018,
avait révélé qu’une quantité de
plus de 1,5 million de tonnes de
phosphate provenant du Sahara
occidental occupé pour une
valeur de plus de 142 millions 
de dollars, a été exportée
illégalement par le Maroc en
2017. En 2017 «un volume de
1,59 million de tonnes, d’une
valeur estimée à 142,74 millions
de dollars ont été expédiés
illégalement dans 27 vraquiers»,
souligne le 5e rapport «Pour
Pillage» de 48 pages de WSRW
sur le phosphate du Sahara
occidental. Au total, 6 entreprises
dans 5 pays à l’échelle
internationale ont importé du
phosphate provenant du Sahara
occidental en 2017, et environ 70
entreprises dans le monde ont été
identifiées comme possédant ou
exploitant les navires qui
effectuent les transports du
minerai. En 2012, il y avait 
15 importateurs dans 12 pays.

Sidati : «La Commission
européenne ne fait
qu’encourager
l’occupation marocaine»

Le ministre délégué pour
l’Europe, Mohamed Sidati, 
a affirmé, ce dimanche, que la
Commission européenne qui
s’est entendu avec le Maroc sur
un texte d’accord de pêche qui
inclut les eaux du Sahara
occidental «ne fait qu’encourager
l’occupation marocaine du
territoire sahraoui», soutenant
que cette attitude met en jeu la
crédibilité de l’Union
européenne (UE). «Le Maroc
vole les ressources du peuple
sahraoui, qui vit en grande partie
en exil dans la pauvreté, privé de
sa terre et de sa mer. Et la

Commission européenne se rend
complice de ce vol», a souligné
Sidati dans une déclaration à la
presse, après que la Commission
européenne et le Maroc se sont
entendus le 20 juillet sur un texte
d’accord de pêche qui inclut les
eaux du Sahara occidental,
violant ainsi l’arrêt de la Cour de
justice de l’Union européenne
(CJUE) du 27 février 2018. 
Bien plus, ajoute le diplomate
sahraoui, membre du secrétariat
national du Front Polisario, «en
négociant avec le Maroc pour ce
qui touche au Sahara occidental,
la Commission, qui affirme
respecter le processus de paix
conduit par l’ONU et ne pas
vouloir influer sur lui, ne fait
qu’encourager l’occupation
marocaine du territoire : elle
empêche précisément que le
processus porté par l’envoyé
personnel du secrétaire général
de l’ONU, Horst Kohler,
d’aboutir».
«C’est la crédibilité de l’UE qui
est ici en jeu», a soutenu Sidati,
affirmant à ce propos qu’«il faut
que les Etats membres de
l’Union et les députés de son
Parlement le sachent, et non
seulement n’entérinent pas ce
projet d’accord indigne, mais
appellent l’Union à discuter avec
le seul représentant légitime du
peuple sahraoui, le Front
Polisario, pour ce qui concerne
ses ressources». «Quand on sait
que les prises des bateaux
européens dans les eaux
sahraouies représentaient ces
dernières années plus de 91% 
du total des prises européennes
négociées avec le Maroc «moins
de 9 % d’entre elles étant
effectuées dans les eaux
authentiquement marocaines» ,
on ne peut que s’indigner
d’entendre le ministre espagnol
de l’Agriculture et de la Pêche
espérer que bien vite les bateaux
espagnols pourront de nouveau
pêcher dans les eaux
marocaines!», a encore relevé 
le ministre sahraoui. 

Dès lors, insiste Sidati, «quand
on entend la Commission
européenne célébrer les
améliorations apportées au texte
de l’accord de pêche afin de
maximiser les bénéfices pour les
populations locales des zones
concernées, en respectant les
principes de gestion durable et
équitable des ressources
halieutiques, on ne peut y voir
que mensonge et hypocrisie». 
Il a tenu à rappeler que «le
Sahara occidental n’appartient
pas au Maroc, ni les eaux y
adjacentes qui font partie de sa
zone économique exclusive».
«La Cour de justice l’a redit très
clairement. Et le Maroc n’est pas
non plus la puissance
administrante du Sahara
occidental, car il ne remplit
aucun mandat dans ce sens
auprès de l’ONU», a encore
ajouté le ministre sahraoui,
affirmant qu’«en revanche, le
Maroc occupe militairement le
territoire sahraoui à l’ouest d’un
mur qu’il a dressé, cerné de
mines anti-personnel, qui sépare
violemment le peuple sahraoui
dont toute une partie a dû se
réfugier plus à l’est, en Algérie.
Ce que l’UE, procédant à son
opération de brigandage, ne peut
ignorer». Il y a lieu de rappeler
que trois parlementaires
européens avaient déjà saisi,
mercredi dernier, dans une lettre
ayant le caractère «urgent», les
plus hautes autorités de l’UE
dénonçant «une grave violation
de la législation de l’UE, de la
jurisprudence de la CJUE et du
droit public international,
s’agissant du commerce de
produits et biens originaires du
Sahara occidental. Les trois
eurodéputés, Barbara Lochbihler,
Helga Trüpel et Bodil Valero,
avaient souligné «que toute
importation dans l’UE à partir
des territoires sahraouis occupés
n’a actuellement aucune base
légale dans le cadre des accords
bilatéraux UE-Maroc».

RASD

La compagnie américaine «Innophos» annonce
l’arrêt des achats de phosphate sahraoui
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Syrie

Attentats-suicide et assaut de l’EI
dans le sud, 54 morts

Le groupe djihadiste Etat islamique a tué, hier, 54 personnes dans des attentats-suicide et pris d’assaut
des villages du sud de la Syrie, les premières attaques de cette ampleur menées

par l’EI depuis des mois dans le pays en guerre.

L es attaques ont eu lieu dans la provin-
ce de Soueida, contrôlée totalement
par le régime de Bachar Al Assad. Les

djihadistes de l’EI sont présents dans une
zone désertique au nord-est de cette région.
Selon les médias officiels syriens, les forces
du régime ont lancé une contre-attaque pour
repousser les djihadistes. 
Des raids aériens ont dans le même temps
ciblé le groupe extrémiste, a indiqué
l’Observatoire syrien des Droits de l’Homme
(OSDH). «Quatre kamikazes ont fait détoner
leurs ceintures explosives dans la ville de
Soueida», chef-lieu de la province du même
nom, a indiqué à la presse le directeur de
l’OSDH, Rami Abdel Rahmane. D’autres

kamikazes ont mené des attaques dans des
villages du nord-est de la province avant que
les djihadistes ne les prennent d’assaut, a-t-il
ajouté. Le groupe extrémiste a réussi à s’em-
parer de trois villages. Au moins 54 personnes
-22 civils et 32 membres des forces prorégi-
me- ont été tuées et des dizaines blessées,
selon un nouveau bilan de l’OSDH, qui ne
cesse de s’alourdir. «Outre les attentats-sui-
cide, les djihadistes ont attaqué des villages
et tué des habitants dans leurs maisons», a
dit Abdel Rahmane. De son côté, l’agence
officielle Sana et la télévision d’Etat ont
confirmé des morts et des blessés dans des
attaques dans la province de Soueida, sans
donner un bilan précis.

Flaques de sang

«Des unités de l’armée ont lancé une contre-
attaque (pour repousser) les terroristes de
Daech», a indiqué la télévision d’Etat en utili-
sant un acronyme en arabe de l’EI. 
Des raids aériens ont dans le même temps pris
pour cible les djihadistes, a précisé Abdel
Rahmane, en faisant état de 21 morts parmi
les combattants de l’EI. Des images diffusées
par les médias officiels syriens après les
attaques montrent un cadavre près d’un mur
détruit dans la ville de Soueida, ainsi que des
légumes répandues par terre au milieu de
flaques de sang. Les djihadistes présents près
de la province de Soueida mènent ponctuelle-
ment des attaques contre des localités dans la
région. Mais, selon Abdel Rahmane, les
attaques d’hier sont les premières de cette
ampleur lancées par l’EI depuis des mois en
Syrie, où l’organisation djihadiste a subi de
multiples revers et ne contrôle plus qu’une
poignée de secteurs. Elles surviennent alors
que le régime cherche à reprendre entièrement
les provinces proches de Deraa et Qouneitra,
contrôlées à plus de 90% par le pouvoir. Dans
le sud-ouest de la province de Deraa, un grou-
pe extrémiste lié à l’EI contrôle un réduit,
cible depuis plusieurs jours de raids aériens
intenses du régime et de l’allié russe qui veu-
lent déloger les djihadistes. Selon Sana, les
attaques de l’EI à Soueida «visent à alléger la
pression militaire» de l’armée syrienne contre
les derniers djihadistes «qui seront anéantis

dans la province de Deraa».

«Deux ou trois mois»

Après avoir occupé en 2014 de vastes pans de
la Syrie, l’EI ne contrôle plus aujourd’hui que
moins de 3% du territoire. Il est encore présent
dans une partie de la province de Deir Ezzor
(est), dans une zone désertique à l’est de la ville
de Homs (centre) et dans certains secteurs du
sud du pays. Des cellules sont également
actives dans la province d’Idleb (nord-ouest).
En juin, le groupe djihadiste avait lancé une
offensive contre la ville de Boukamal, contrô-
lée par le régime dans la province de Deir Ez
Zor, avec une série d’attaques suicides. Il avait
réussi à s’emparer de la moitié de la ville avant
d’en être chassé par le régime. Mardi, le com-
mandant des forces françaises au sein de la coa-
lition internationale antidjihadistes menée par
les Etats-Unis, le général François Parisot, a
affirmé que les combats contre les derniers
combattants de l’EI dans Deir Ez Zor devraient
encore durer «au moins deux ou trois mois».
Cette coalition aide en Syrie une alliance de
combattants arabes et kurdes face à l’EI. Grâce
à l’intervention militaire russe dans la guerre
depuis 2015, le régime syrien a réussi à engran-
ger des victoires et a repris plus de 60% du ter-
ritoire. Plus de 350 000 personnes ont été tuées
depuis 2011 dans ce conflit qui s’est complexi-
fié au fil des ans avec l’implication de pays
étrangers et de groupes djihadistes, sur un terri-
toire morcelé.

Au moins 28 personnes ont été tuées et 35
autres blessées par un kamikaze qui a fait
exploser sa charge, hier matin, près d’un
bureau de vote de Quetta (sud-ouest), alors
que les Pakistanais sont appelés aux urnes
pour les législatives. Le kamikaze «a
essayé d’entrer dans le bureau de vote et
quand la police a tenté de l’arrêter, il s’est
fait exploser», a déclaré à la presse un haut
responsable de l’administration locale,

Hashim Ghilzai. Le bilan a été confirmé
par un autre responsable local. 
L’attentat, qui n’a pas été revendiqué dans
l’immédiat, se produit alors qu’un scrutin
tendu se déroule actuellement dans le pays
pour élire le prochain Parlement. Il a été
précédé tôt, hier, par une attaque à la gre-
nade dans un bureau de vote du district de
Khuzdar, également au Baloutchistan, qui
a tué un policier et en a blessé trois autres.

Quetta est la capitale de la province méri-
dionale du Baloutchistan, la plus pauvre et
la plus instable du pays.
Les attentats y sont fréquents. Elle a déjà
été endeuillée à la mi-juillet par un autre
attentat-suicide, qui avait fait au moins 153
morts lors d’une réunion électorale à
Mastung, à une quarantaine de kilomètres
de Quetta. Le groupe Etat islamique avait
revendiqué l’attentat.

L’Italie est prête à renforcer son soutien à la Libye pour contrôler
davantage les vagues de migration vers l’Europe, a déclaré, avant-
hier, la ministre italienne de la Défense, Elisabetta Trenta, après sa
visite en Libye. «L’Italie et la Libye partagent la même maison, la
Méditerranée, les même ressources, mais également les mêmes
problèmes, dont les migrations font clairement partie», a indiqué
Trenta lors d’une conférence de presse organisée, mardi soir, à
l’aéroport Ciampino de Rome. Elle a déclaré que l’immigration
incontrôlée et le terrorisme étaient «les deux faces d’une même
pièce». «Nous savons qu’il y a un risque, bien que minimal, que
des terroristes puissent arriver (en Italie) via des vagues de migra-
tion incontrôlées», a soutenu  Trenta. «C’est pourquoi l’Italie four-
nira à la Libye tout le soutien nécessaire au renforcement de ses
capacités opérationnelles», a-t-elle ajouté. La ministre s’est entre-
tenue à Tripoli avec son homologue libyen Najim Owida ainsi
qu’avec Fayez Al Sarraj, chef du gouvernement d’union nationale
soutenu par les Nations unies.
Elle a confirmé au Premier ministre libyen «la volonté de l’Italie
de commencer des activités, conformément aux besoins et
demandes du peuple libyen, visant à stabiliser la situation sécuri-
taire interne du pays, et par conséquent, à renforcer sa souveraine-
té», selon un communiqué du ministère de la Défense.
Trenta a effectué, lundi, une brève visite du même ordre en
Tunisie, pour évoquer les migrations avec le Président Béji Caïd
Essebsi et le ministre de la Défense Abdelkarim Zbidi à Tunis.
Selon les médias italiens citant des sources ministérielles, ces
deux voyages font parties d’une «action coordonnée». L’Italie a
commencé à soutenir systématiquement les garde-côtes libyens

avec des fonds et des moyens maritimes depuis la mi-2017, après
la signature par le précédent gouvernement du centre-gauche d’un
accord avec les autorités libyennes, et travaille pour empêcher les
migrants et les demandeurs d’asile de traverser la Méditerranée.
Entre le début de l’année et le 24 juillet, le pays a enregistré
18 048 arrivées par la mer, dont 12 088 en provenance de Libye,
soit une baisse de 80% par rapport à la même période en 2016 et
en 2017, selon les données du ministère de l’Intérieur.

Cameroun
Un nouveau bilan officiel
évoque 109 cas suspects
de choléra dont 9 décès

L’épidémie de choléra déclarée en mai
dans le nord du Cameroun ne cesse de
s’étendre à d’autres régions du pays, 
le dernier bilan faisant état de 109 cas
suspects, dont 9 décès, a indiqué le
ministre de la Santé publique, André
Mama Fouda, lors d’une visite rendue aux
personnes contaminées soignées dans des
hôpitaux publics de Yaoundé, avant-hier.
Ce chiffre représente un peu plus du
double du bilan de 53 cas suspects -dont 6
décès- enregistré il y a une semaine.
Epicentre de l’épidémie, le nord dénombre
58 cas suspects jusqu’ici dont 5 confirmés
et 8 décès, répartis dans 7 districts de santé
contre 4 il y a une semaine et 3 cas dont 2
confirmés dans les premiers jours en mai,
selon le dernier rapport du ministre de la
Santé publique, lundi. 
Dans cette région, le district de santé de
Golombé, où l’épidémie est apparue en
mai, conserve la plus grande prévalence
avec 33 cas notifiés, suivi de Garoua II et
Gaschiga avec chacun 7 cas, du Mayo Oulo
avec 5 cas, de Ngong avec 3 cas, de Pitoa
avec 2 cas et enfin Guider avec 1 cas.
Selon le ministère de la Santé publique,
l’épidémie pourrait s’étendre à d’autres
parties du Cameroun, car, le littoral et
l’extrême-nord sont considérés comme
étant deux régions à haut risque d’épidémie
de choléra. D’après le ministère, aucun lien
épidémiologique n’a pu être établi entre
l’épidémie survenue dans le nord et celle
qui affecte la région du centre. 
Les recherches se poursuivent pour
déterminer la source de contamination de la
maladie. Après une rencontre tenue avec les
partenaires de la santé la semaine dernière,
les autorités annoncent l’élaboration en
cours d’un plan de riposte national en vue
d’endiguer l’épidémie.

L’Italie prête à renforcer son soutien à la Libye
pour contrôler les migrations

Pakistan
Au moins 28 tués dans un attentat près d’un bureau de vote
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Mexique

11 000 assassinats liés à la drogue en 6 mois
Entre 2017 et 2018, le nombre d’homicides a augmenté de 25% dans le pays, selon une ONG mexicaine. C’est une véritable guerre

qui sévit au Mexique. Selon une ONG, plus de 11 000 personnes ont été assassinées en 6 mois en lien
avec le trafic de drogue. Un «record historique», selon elle.

«L’ année dernière a été très mauvaise, mais
cette année est pire», a déploré lors
d’une conférence de presse Santiago

Roel, fondateur de l’organisation Semáforo Delictivo,
qui mène des études de sécurité publique, en compa-
rant les chiffres du gouvernement avec des enquêtes
en ligne et des données de consultants. Entre janvier
et juin 2018, un total de 15 973 homicides volontaires
ont été perpétrés au Mexique, contre 13 503 au pre-
mier semestre 2017, selon le ministère de l’Intérieur
qui ne précise cependant pas combien sont liés au
crime organisé. Sur ces quelque 16 000 homicides,
les tueurs à gages payés par les narcotrafiquants ont
exécuté 11 241 personnes, estime l’étude de l’ONG. 
Au premier semestre 2018, 13 738 enquêtes pour homi-
cide avaient été ouverte. Cela représente une hausse de
28% par rapport à la même période l’année dernière, au
cours de laquelle 8791 assassinats ont été enregistrés, a
expliqué Santiago Roel. «Tout ce bain de sang, tous ces
homicides sont liés à la drogue (...) à des conflits entre
les mafias de la drogue» qui se disputent le territoire, a-
t-il poursuivi. Selon lui, ils n’ont pas de rapport avec
d’autres types de crime organisé comme les vols de
carburant, les kidnappings, le trafic de personnes ou
l’extorsion.

200 000 morts depuis 2006

L’Etat de Guanajuato, où se trouvent de nombreuses
entreprises manufacturières mexicaines très orien-
tées vers l’exportation, et connue comme l’une des
destinations favorites des touristes, est devenu la
région où le trafic de drogue a été le plus meurtrier,
avec 1241 homicides entre janvier et juin, à en croi-
re les données de Semáforo Delictivo.
Des cartels tels que Jalisco nouvelle génération,
Sinaloa et Los Zetas opèrent dans l’État de
Guanajuato, où de nombreux policiers ont récem-
ment été assassinés.Viennent ensuite l’état touris-
tique de Basse-Californie, Guerrero, Michoacán et
Veracruz. L’ONG estime qu’au cours du premier
semestre 2018, il y a eu une augmentation de 15% des
homicides et de 11% des féminicides, tandis que les
enlèvements ont diminué (18%). 
Depuis fin 2006, date à laquelle le gouvernement
mexicain a lancé une opération militaire controver-
sée de lutte contre le trafic de drogue, plus de 200
000 personnes ont été tuées au Mexique, selon les
chiffres officiels.

Glissement de terrain dans
une mine de jade en Birmanie 

Au moins 27 disparus
Au moins 27 personnes sont portées disparues
après un glissement de terrain dans une mine 
de jade dans le nord de la Birmanie, où les
pluies de mousson compliquent les recherches, 
a indiqué, hier, la police locale. L’accident a eu
lieu, ce mardi, dans l’Etat de Kachin, une région
montagneuse riche en jade et son sol regorge de
mines installées pour l’industrie de cette pierre
précieuse. La Birmanie est un grand producteur
de jade. Mais les conditions d’extraction y sont
très mauvaises, les compagnies minières
employant de nombreux travailleurs illégaux.
Les sites attirent en outre de nombreux
travailleurs pauvres qui tentent de trouver des
morceaux de jade dans les tas de remblais laissés
aux abords des mines. «Avant la saison des
pluies, les gens ont beaucoup remué la terre,
maintenant il pleut et le sol n’est pas stable et
très boueux», a déclaré à un habitant de la
région, cité par la presse. Plusieurs dizaines de
personnes ont été tuées cette année dans cette
zone dans différents accidents de ce type.
En novembre 2015, plus de 100 personnes
avaient péri dans un glissement de terrain
similaire.

Soudan
Signature d’un accord avec
la Russie pour l’exploration
du gaz naturel en mer Rouge

Le Soudan et la Russie ont signé, avant-hier, un
accord sur l’exploration du gaz naturel dans les
eaux régionales de la mer Rouge à l’est du
Soudan. L’accord a été signé par le sous-
secrétaire du ministère soudanais du Pétrole et
du Gaz, Bakheet Ahmed Abdalla, et Sergueï
Panov, président de la compagnie russe des
services d’exploration Rosgeologia.
«Le gouvernement avait pris des mesures pour
simplifier l’investissement dans l’exploration du
gaz en mer Rouge», a indiqué le ministre
soudanais du Pétrole et du Gaz, Azhari Abdul-
Ghader dans un communiqué. 
«Outre l’établissement d’une raffinerie de
pétrole à Port-Soudan, des mesures similaires
avaient été prises au centre, dans le nord et dans
le sud du pays», a-t-il ajouté.
Le ministre russe des Ressources naturelles,
Dmitri Kobylkine, a également pris part à la
signature de l’accord, réitérant la détermination
des entreprises de son pays à travailler au
Soudan sur la base d’études effectuées par des
experts russes. Kobylkine, accompagné par une
délégation russe, est actuellement en visite au
Soudan après avoir rencontré, lundi, le président
soudanais Omar El Béchir.

La police chinoise a placé en détention 15 personnes dans le
cadre d’un retentissant scandale de vaccins défectueux contre la
rage, qui provoque un tollé dans l’opinion publique.
Le laboratoire pharmaceutique Changchun Changsheng a été

forcé de stopper sa production après l’annonce par l’autorité de
régulation des médicaments et des aliments (CFDA) qu’elle y
avait découvert des données falsifiées au cours d’une inspec-
tion. «15 personnes, dont la PDG du laboratoire ont été arrê-
tés», a annoncé la police de la ville de Changchun (nord-est), où
la compagnie a son siège. Les autorités les soupçonnent «d’in-
fractions pénales». L’affaire jette le discrédit sur les autorités de
régulation et attise la méfiance des consommateurs, déjà échau-
dés par plusieurs scandales alimentaires et sanitaires ces der-
nières années. Un grand nombre d’internautes ont exprimé leur
colère sur les réseaux sociaux. La CFDA a assuré la semaine
dernière que les vaccins incriminés n’avaient pas quitté les
usines de Changchun Changsheng. Mais la firme a admis avoir
écoulé un vaccin diphtérie-coqueluche-tétanos non conforme
dans le passé. Quelque 250 000 doses auraient ainsi été vendues
dans la province du Shandong (est) l’an dernier. 
Ce nouveau scandale pousse les parents inquiets à vouloir ache-
ter des vaccins fabriqués à l’étranger. Les autorités ont annoncé
une série d’enquêtes et promis que des têtes allaient tomber. Et
le président Xi Jinping, depuis l’Afrique où il se trouve en
déplacement, a dénoncé les pratiques «odieuses et choquantes»
de la compagnie pharmaceutique incriminée.

Plus de 22,2 millions de dollars sont
nécessaires pour les déplacés internes
d’Ethiopie, a indiqué l’Organisation
internationale pour les migrations (OIM),
avant-hier, à Genève. Depuis avril der-
nier, de violents affrontements entre les
communautés à la frontière des régions
éthiopiennes des Nations, nationalités et
peuples du Sud (RNNPS) et d’Oromia
ont contraint au moins 970 000 per-
sonnes à fuir leur domicile, dont une
majorité rien qu’au mois de juin, a fait

savoir l’OIM dans un communiqué.
Selon Joel Millman, porte-parole de
l’OIM, la plupart des personnes dépla-
cées sont hébergées dans les communau-
tés locales tandis que d’autres séjournent
dans des centres collectifs tels que des
écoles, des bâtiments gouvernementaux,
des sites spontanés et des bâtiments
abandonnés ou non terminés. «Les dépla-
cés de Gedeo et de Guji ouest ont gran-
dement besoin d’un soutien humanitaire
pour tenir tout au long de la saison froide

et pluvieuse de l’Ethiopie», a déclaré le
directeur général de l’OIM, William
Lacy Swing. «La communauté interna-
tionale doit se mobiliser en faveur du
peuple et du gouvernement éthiopiens. 
Certains partenaires ont déjà commencé
à le faire, et nous les en remercions, mais
les niveaux de financement actuels pour
une crise soudaine de cette ampleur 
-près d’un million de personnes dépla-
cées sur une si courte période- sont loin
d’être acceptables», a-t-il regretté.

Grèce

Le bilan des incendies s’alourdit à 79 morts
Soixante-dix-neuf personnes ont trouvé la mort dans les violents incendies qui touchent les environs de Mati, un petit

village côtier touristique situé à une trentaine de kilomètres à l’est d’Athènes, ont annoncé, hier, les autorités grecques.

Au moins 187 personnes, dont 23 enfants, ont été blessées. Le bilan excède désormais celui des incendies qui avaient

ravagé le sud de la péninsule du Péloponnèse en août 2007 et qui avaient tué environ 70 personnes. 

Les incendies de forêt sont fréquents en Grèce, mais les conditions climatiques, avec en particulier un hiver doux et sec,

ont créé des conditions particulièrement propices cette année.

Chine
Scandale de vaccins défectueux,

15 personnes en détention

Ethiopie 
Plus de 22 millions de dollars nécessaires

pour les déplacés internes, selon l’OIM
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Insolation
Des experts mettent en garde contre les dangers

Dans une interview accordée au journal «Le Quotidien d’Oran»

Sidi Saïd qualifie l’attitude du FMI de «bizarre»

Conférence ministérielle sur les libertés religieuses à Washington
Messahel rencontre le président de la Commission du renseignement

de la Chambre des représentants US

Obsèques
d’Ahmed Bencherif
Selon sa dernière
volonté, il repose
auprès de son père
et de sa mère
au cimetière
d’Aïn Maabed
Ahmed Bencherif a été inhumé,
mardi après-midi, après la prière
d’El Assar, à Hassi Bahbah dans la
wilaya de Djelfa. Selon sa dernière
volonté, il a été enterré aux côtés
de son père et de sa mère au
cimetière d’Aïn Maabed. Issu
d’une famille de notables de la
grande tribu des Ouled Naïl,
Bencherif a eu droit à des obsèques
à la mesure de sa notoriété. Le wali
de la wilaya de Djelfa a dû
écourter son congé annuel et a été
contraint de reprendre du service
pour organiser les obsèques du
défunt. Ainsi, les autobus du
transport universitaire de la wilaya
ont été réquisitionnés pour assurer
le transport des nombreuses
personnes qui se sont déplacées des
différentes communes de Djelfa
pour assister à l’enterrement. La
famille du défunt a également
préparé plus de 4000 repas pour les
personnes venues des différentes
régions du pays présenter leurs
condoléances à la famille
Bencherif. Premier commandant de
la Gendarmerie nationale de
l’Algérie indépendante, Bencherif
est décédé samedi dernier à Paris à
l’âge de 91 ans. Ancien colonel de
l’ALN, il a été condamné à mort
par l’armée coloniale. Après
l’indépendance de l’Algérie, il a
été ministre de l’Environnement,
de la Mise en valeur des terres et
de l’Hydraulique.

Elections

La HIISE adopte son futur plan d’action

«E n marge de la Conférence ministériel-
le sur les libertés religieuses qui se
tient à Washington, le ministre des

Affaires étrangères Abdelkader Messahel s’est
entretenu, ce jour, avec le président de la
Commission du renseignement de la Chambre des
représentants, Devin Nunes. Cet entretien a permis
aux deux parties d’aborder les relations bilatérales
ainsi que les perspectives de leur renforcement
dans divers domaines, notamment pour ce qui est
de la concertation entre les deux pays sur les ques-

tions d’intérêt commun», est-il écrit. La même
source rapporte, par ailleurs, que Messahel et Nunes
ont également échangé leurs vues et analyses sur des
situations de crise et de conflit, notamment dans la
région du Sahel et en Libye, soulignant que «les
questions liées à la lutte contre le terrorisme et à la
coopération algéro-américaine dans le domaine
sécuritaire ont également été à l’ordre du jour de
ces entretiens». A rappeler que Devin Nunes a
visité l’Algérie en avril dernier où il a eu des
échanges avec de hauts responsables algériens.

Entamant sa visite de deux jours (25-26 juillet), à l’invitation de son homologue Mike
Pompeo pour prendre part à la Conférence ministérielle sur les libertés religieuses

à Washington, le ministre des Affaires étrangères (MAE), Abdelkader Messahel,
a rencontré, hier, le président de la Commission du renseignement de la Chambre

des représentants, Devin Nunes, selon un communiqué du MAE.

La commission permanente de la Haute instance
indépendante de surveillances des élections (HIISE) a
adopté son «futur plan d’action», notamment en
matière de formation et de communication à l’adres-
se des médias et de la société civile. Ce plan d’action
intervient suite à une série de réunions tenues par
ladite instance, sous la présidence de Abdelwahab
Derbal, président de la HIISE, et qui ont permis de
procéder à l’évaluation des actions de l’Instance lors
des étapes précédentes. Dans ce cadre, il a été procé-
dé à «l’examen et la programmation des dossiers de
la formation en rapport avec les mécanismes de sur-
veillance des élections, de la promotion de la com-
munication de l’Instance à l’adresse des médias, ainsi

que de son ouverture sur les acteurs de la société civile
en matière de sensibilisation et de prise de conscience sur
la nécessité de contribuer à la vulgarisation de la culture
électorale parmi les citoyens».
Par ailleurs, l’Instance a mis en avant son attachement à
«rester à l’écoute des formations politiques, en vue
d’adopter une plateforme commune pour la surveillance
des élections et parvenir, partant, à des élections rassu-
rantes en termes de probité et transparence, étant un
engagement constitutionnel de l’Instance et une exigen-
ce politique authentique». Tout en réaffirmant «son
entière disposition à honorer ses missions constitution-
nelles en termes de surveillance des élections, l’Instance
est ouverte à toute proposition constructive».

L’été a pointé son nez depuis quelques semaines et de lourdes phases de
chaleur caniculaires sont à craindre dans plusieurs régions du pays. En
dépit de ses bienfaits sur l’environnement, le soleil peut représenter un
danger pour la santé humaine. C’est à cet effet, que des médecins et des
responsables au ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme
hospitalière mettent en garde contre les dangers liés à l’excès d’exposition
au soleil. D’ailleurs une conférence de presse a été organisée, hier, par ces
experts en vue d’alerter les franges vulnérables de la société.
Prenant la parole, lors de cette rencontre, animée avec le Docteur Omar
Ferhat du service dermatologie à l’EHU, Mohamed Lamine Debaghine (ex-
Maillot), le Docteur Samia Zagh, de la Direction de la prévention auprès du
ministère de la Santé a mis l’accent, sur «l’importance de la prévention
contre l’exposition aux rayons de soleil, notamment au niveau des plages et
la nécessité de prendre les mesures nécessaires pour la protection des per-
sonnes âgées, les enfants, les femmes enceintes et les personnes atteintes de
maladies chroniques». L’intervenante a par ailleurs, évoqué les dangers des
rayons du soleil sur le corps humain en l’absence de mesures de prévention,
notamment le cancer de la peau. L’insolation, pourrait, outre cela, être «à
l’origine de crises cardiaques, de troubles neurologiques et respiratoires
entraînant la mort, particulièrement chez les personnes âgées, outre les dan-
gers de la déshydratation des enfants». A ce propos, le Docteur Zagh a
conseillé les citoyens de «fermer les fenêtres et les rideaux», notamment

durant les périodes de pic de chaleur, et de s’hydrater suffisamment en
insistant sur ce fait pour les vieux, les enfants et les malades chroniques. Il
est par ailleurs, recommandé, selon cette experte, d’éviter les sorties entre
10h du matin et 16h après-midi sauf pour nécessité. Pour sa part, le Docteur
Omar Ferhat a appelé à la prévention contre les rayons de soleil en mettant
des «vêtements en coton, des casquettes et de lunettes solaires conformes».
Il avertira outre cela, contre les dangers d’une longue et forte exposition aux
rayons ultra-violets dans les plages, notamment pour les personnes de peau
blanche. Rappelons que cette conférence intervient peu après l’instruction
adressée par le ministère de la Santé aux hôpitaux et centres de soins. Le
ministère a en effet, mis en avant l’importance de la prise en charge des
citoyens affaiblis par l’excès de chaleur. Précédemment, le ministère avait
fait part d’une liste de précautions à prendre en prévision des pics de tem-
pérature attendus durant la saison estivale. Outre les recommandations,
cités d’ailleurs par les experts, le ministère a appelé les citoyens à prendre
en considération les symptômes alertant l’insolation, à savoir : «Maux de
tête, envie de vomir, soif intense, peau anormalement chaude, rouge et
sèche et confusion mentale». Ceci dit, l’on constate d’année en année, que
les citoyens prennent de plus en plus conscience des dangers de l’insolation.
En atteste la diminution des cas enregistrés d’année en année, tel que rap-
porté par les instances concernées.

Amel Driss

Le secrétaire général de l’Union générale des tra-
vailleurs algériens, Abdelmadjid Sidi Saïd, a esti-
mé, hier, que les syndicats autonomes en Algérie
ne sont pas «marginalisés», ni «exclus» contrai-
rement à ce que soutient le Bureau international
du travail. «Le BIT sait que les syndicats auto-
nomes sont présents dans des secteurs névral-
giques comme l’Education, la Santé et qu’ils dia-
loguent et négocient avec leurs responsables. Où
est la marginalisation ou l’exclusion?», s’est
interrogé Sidi Saïd dans une interview accordée
au journal Le Quotidien d’Oran». Relevant que
l’action syndicale «ne doit pas reposer sur un
concept de violence», il a souligné que «plus
l’action syndicale est marquée par le consensus,
par le dialogue, plus elle apporte ses fruits», ajou-
tant que le salarié «a besoin qu’on lui règle ses
problèmes, pas qu’on lui ajoute des difficultés».
Pour Sidi Saïd, «il y a aujourd’hui des velléités
de déstabiliser l’Algérie» que l’UGTA «condam-

ne avec ferveur et avec force toutes ces agres-
sions contre le peuple et le pays», estimant que
l’une des raisons qui fait réagir le FMI à l’égard
de l’Algérie, c’est «la diminution des importa-
tions décidée par le gouvernement, qui pour lui,
pénalise les sociétés occidentales». Interrogé sur
la récurrence des rapports critiques quand il
s’agit de l’Algérie, il a indiqué qu’avec «toutes
ces attaques frontales extérieures que dirigent des
officines étrangères contre l’Algérie, on ne peut
que constater que les hostilités sont féroces.
Aujourd’hui, c’en est trop», qualifiant de «bizar-
re» l’attitude du FMI, qui quand il «est chez
nous, il est ébahi par ce qui se fait et affirme
que ce sont des exemples concrets rassurants.
Mais il ne fait jamais allusion à tout cela dans
ses rapports». Concernant la cherté de la vie
dont souffre de nombreux algériens, Sidi Saïd
a plaidé pour des «instruments de contrôle
rigoureux et même répressifs des prix», estimant

que c’est «une urgence pour contrôler le marché
et mettre un terme à la liberté des prix qui casse
le pouvoir d’achat des citoyens».
S’agissant de la question de la suppression des
subventions publiques, il a noté que le gouver-
nement «n’a jamais parlé de leur suppression»,
expliquant que la problématique «nécessite un
débat national» afin de trouver, a-t-il dit, «des
passerelles pour que cette dimension sociale (de
l’Etat) ne souffre pas». Sidi Saïd soutient, dans
ce sens, que quand le FMI recommande aujour-
d’hui à l’Algérie de supprimer les subventions
publiques, augmenter le prix du pain, le lait, et
ne plus attribuer de logement social, «cela veut
dire qu’il y a un schéma d’officines auquel il
obéit pour déstabiliser le pays», alors que,
tient-il à le rappeler, «la dimension sociale de
l’Etat est un des fondamentaux de la déclara-
tion du 1er Novembre 1954».

I. N.
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A Nice, tout
roule pour Dino,
en couple avec
Hélène et
vendeur chez
Maserati. Mais il
vit en fait sous
une fausse
identité. En
effet, il n’est pas
italien, mais
franco-algérien

et s’appelle en fait Mourad. Ni Hélène, ni son patron ne sont au
courant. Et Mourad trompe également ses parents en leur faisant
croire qu’il vit actuellement à Rome. Mais un jour, son père,
malade, lui demande de faire le Ramadhan à sa place.

- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya dAlger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00

Hôtel - Tizi-Ouzou
- Hôtel Lalla Khedidja 0795 22 65 77

Hôtel - Béjaïa
- Hôtel les Hammadites 0776 88 22 38

NUMEROS UTILES
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri  - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd, Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTS
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Agence de Voyage & de Tourisme
Cité de l’hôpital - Rouiba - Alger
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Numéros Verts

Télévision

Mamie Jo élève seule
ses deux petits-
enfants, Jules et
Juliette, des jumeaux
de 10 ans. Lorsqu’un
incendie ravage son
immeuble, la petite
famille se retrouve 
à la rue. La vaillante
grand-mère doit se
résoudre à confier
les jumeaux à leur

père, Jean-Noël, qui vit
confortablement avec son épouse et leurs deux filles. Jean-Noël,
qui découvre ainsi l’existence de Jules et Juliette, redoute la
réaction de sa femme Marie-Ange, tout juste remise d’une
dépression. Acculé, il accepte d’héberger les enfants en attendant
que l’assurance fournisse à Mamie Jo un logement décent.

20h00 : NCIS / Los Angeles

19h55 : Secrets d’histoire

20h00 : This Is Us

Stéphane Bern lève le voile sur
le destin d’une femme
exceptionnelle qui a marqué
l’histoire de son pays et celle 
du monde par son panache 
et ses convictions. Les portes 
des châteaux impériaux de
Schönbrunn et d’Innsbruck
s’ouvrent sans retenue et laissent
découvrir le quotidien d’une
mère de famille. C’est elle qui
décidait de l’aménagement de ses
résidences impériales, à
l’intérieur comme à l’extérieur.
Marie-Thérèse nourrissait une passion pour les arts, mais aussi 
pour la porcelaine et la bonne table.

20h00 Pékin express : La course infernale

20h00 : Gran Torino

08h00 : Bonjour d’Algérie
09h30 : Evasion
10h00 : Dessin animé
10h30 : Feuilleton algérien
11h00 : Economie en 52
12h00 : Journal en arabe
12h30 : Feuilleton doublé

13h30 : Evasion
14h15 : Feuilleton algérien
15h00 : Trésors d’Algérie
16h15 : Jeux Société
17h00 : Dessin animé
17h30 : Takder Tarbah
18h00 : Journal en amazigh

18h30 : Feuilleton algérien
19h00 : Journal en français
19h30 : Durabilis Canal Azur
20h00 : Journal du 20 h
21h00 : Culture Club
21h45 : Téléfilm

Randall fête son
anniversaire avec sa
femme et ses filles. 
A cette occasion, il
annonce à tous son
envie d’agrandir la
famille en adoptant un
enfant. De son côté,
Kevin quitte le théâtre
pour tourner un film
avec le réalisateur Ron
Howard. Kate a décidé
de se lancer dans la chanson. Pour commencer sa carrière, elle
passe une audition auprès de professionnels. Toby, son fiancé, 
met tout en œuvre pour l’encourager.

Des hommes armés et
cagoulés tirent sur
l’agent Kensi Blye dans
une banque, puis ils la
prennent en otage ainsi
que toutes les personnes
présentes.
Elle décide de tenter
une intervention, mais
l’un des braqueurs
parvient à la maîtriser
avant de lui tirer trois
balles dans la poitrine...

Vingt-quatre heures plus tôt, les agents travaillaient sur une
affaire de détournement de fonds orchestrée par des islamistes.

Le globe-
trotteur part
expérimenter
différents
types de moyens de
transport en Colombie,
Etat d’Amérique du
Sud où les trains sont
rares. Dans la région
isolée et agricole 
de l’Antioquia, des
motomesas, de curieux

engins, permettent à quelques passagers d’effectuer de petits trajets
sur des rails. Philippe Gougler découvre en outre un système de
cabines téléphériques faites de bric et de broc en pleine nature...

19h55 : Des trains pas comme les autres

Les six équipes en
lice traversent la
jungle de Bornéo
jusqu’au parc national
de Niah, lors de cette
3e étape placée
d’abord sous le signe
du romantisme. A Uma
Belun, les concurrents
vont rencontrer le plus
vieux couple de mariés
du monde, qui fête ses 100 ans de mariage ! Chaque duo est chargé
d’apporter un cadeau particulier. Sur leur route ensuite, le panneau
«voiture interdite» refait son apparition. Le lendemain, les binômes
doivent apprendre quelques expressions en malais sous l’œil critique
de plusieurs écoliers.

20h00 : L’Italien

Walt Kowalski,
vétéran de la
guerre de
Corée, vit seul
dans un
pavillon de la
banlieue de
Detroit, peuplée
d’immigrés
qu’il ne
supporte pas.

Retraité, il passe ses journées à traîner sur le pas
de sa porte, à bricoler ou à s’occuper de sa voiture, une Gran
Torino 72, souvenir de cinquante ans passés au sein de la société
Ford. Un jour, son jeune voisin asiatique Thao, soumis à la
pression d’un gang, tente de voler le véhicule...

20h00 : Pacte sacré
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R éagissant aux propos d’un
membre de la délégation tuni-
sienne, qui a fait état de «mau-

vaises conditions d’hébergement», Hattab
a déclaré qu’il «s’agissait d’un «cas
unique et isolé». Le ministre a indiqué, en
marge de sa visite au centre d’héberge-
ment des athlètes participants à ces jeux,
«que les propos de ce membre de la délé-
gation tunisienne n’exprimait pas la posi-
tion officielle des Comités olympiques
tunisien et africain, seuls habilités à éva-
luer les conditions d’hébergement et le
niveau d’organisation». Pour Hattab, «il
ne faut pas s’attarder sur ce genre de
détails, qui ne traduisent pas le niveau de
réussite de l’organisation de ces jeux,
organisés en un temps record (trois mois),
ainsi que la bonne prise en charge des
hôtes de l’Algérie, approuvés par les
comités olympiques des différents pays
participants, dont ceux représentant la
Tunisie». Le président du Comité olym-
pique algérien, Mustapha Berraf, qui a
accompagné le ministre, avait déjà répon-
du aux propos du membre de la délégation
tunisienne, qui avait critiqué les condi-
tions d’hébergement», déclarant que «ce
dernier était à sa première participation

dans ce type de manifestations sportives,
puisque le lieu d’hébergement des partici-
pants aux Jeux africains est un village
olympique et non un hôtel 5 étoiles». 
S’agissant de la participation algérienne à

ces jeux, le ministre de la Jeunesse et des
Sports a salué les performances des ath-
lètes algériens, qui ont réalisé jusqu’à ce
lundi, une moisson de 23 médailles dépas-
sant ainsi toutes les prévisions, ajoutant

que «cette manifestation est une occasion
de rappeler l’importance d’investir dans la
jeunesse et la formation». Il a rappelé à ce
titre que 13 centres de formation sont mis
à la disposition des ligues et fédérations
sportives en prévision de la préparation
des Jeux méditerranéens 2021. 
Interrogé sur l’identité du nouvel entraî-
neur de l’équipe nationale, Hattab a rap-
pelé que son recrutement relève des préro-
gatives de la Fédération algérienne de
football. Quant à la réorganisation des ins-
tances centrales, il indiqué qu’elle répon-
dait à «une nouvelle vision fondées sur
des bases scientifiques dans l’objectif de
développer et de moderniser le sport algé-
rien, qui a besoin de toutes les compé-
tences à même de le hisser à un plus haut
niveau». La wilaya de Tipasa, qui a reçu
au niveau de son village olympique 151
participants, dont 84 sportifs venus de 20
pays, accueille trois disciplines sur les
30 prévues dans le cadre de ces 3es Jeux
africains. Il s’agit de l’aviron, dont les
compétitions ont été clôturées et où
l’Algérie a récolté deux médailles d’or
et une en bronze, du canoë kayak au bar-
rage de Boukerdane et du tir sportif au
champ de tir de Chenoua.

Jeux africains de la jeunesse

«Les conditions d’hébergement et d’organisation
sont bonnes», souligne Hattab

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Mohamed Hattab, en visite de travail, ce mardi, à Tipasa, 
a qualifié de «bonnes» les conditions d’hébergement des délégations participantes à la 3e édition

des Jeux africains de la jeunesse 2018 ainsi que son organisation.

JAJ-2018
La natation, l’escrime

et le kung fu wushu à l’affiche
Les disciplines de natation, de l’escrime et
de kung fu wushu se sont distinguées lors de
la 7e journée des Jeux africains de la
jeunesse (JAJ-2018), marquée par une
récolte supplémentaire de 22 médailles 
(9 or, 9 argent et 4 bronze). 
Ainsi, les athlètes algériens de kung fu
wushu (Sanda et Taolou) ont contribué de
fort belle manière au total des médailles, 
à l’occasion de la 2e et dernière journée des
épreuves, en remportant 9 médailles 
(4 or, 4 argent et 1 bronze). En Sanda, les
Algériens ont décroché six médailles 
(2 or, 3 argent et 1 bronze), grâce à Birem
Mohamed Lamine (-56kg) et Beldi Atmane
Aymen (-65 kg), médaillés d’or de
l’épreuve. Meziane Mohamed El Amine 
(-48kg), Hamrit Fathi (-60 kg) et Beldi
Othmane Hadjer Dounia (-56 kg) ont pris 
la médaille d’argent. L’unique médaille 
de bronze a été l’œuvre d’Amrouche
Abdelhadi. Dans les épreuves du Taolou, 
les participants algériens ont clôturé la
journée avec 3 médailles au compteur (2 or
et 1 argent).  En escrime, cette 7e journée
des JAJ-2018 d’Alger a consacré les
sélections féminines de fleuret et de l’épée
qui ont décroché deux médailles d’or, alors
que leurs homologues masculines (sabre) 
se sont contentés de la médaille de bronze. 
Le total des médailles algériennes s’élève 
à 17 (5 or, 3 argent et 9 bronze), à l’issue 
de la 3e journée. La natation algérienne a
confirmé une nouvelle fois sa bonne santé
en ajoutant 5 nouvelles médailles (2 or et 3
argent), ce mardi, lors de la 3e journée des
épreuves. Les deux médailles d’or ont été
l’œuvre de Moncef Balamane (200 m
brasse) et Ardjoune Abdellah (50 m dos).
Les trois médailles d’argent ont été
décrochées par Ryad Bouhamidi (50 m dos),
Abdennour Mejahri (200 m brasse) et le
relais 4x100 m 4 nages. Le total des
médailles s’élève à 12 (5 or, 4 argent 
et 3 bronze), en attendant les épreuves de la

dernière journée, ce mercredi. La sélection
algérienne de tir sportif (garçons et filles) 
a contribué également au tableau des
médailles, en remportant quatre médailles 
(1 or, 2 argent et 1 bronze) aux épreuves de
carabine et pistolet à air comprimé. 
La médaille d’or a été l’œuvre de Hamdani
Insaf aux épreuves de carabine (10 m), alors
que les deux médailles d’argent ont été
décrochées par Maâmeri Abdelwahid au
pistolet à air comprimé (10 m) et Adoul
Koçeila à la carabine (10 m). Benguezim
Inès a décroché la médaille de bronze au
pistolet à air comprimé (10 m). 
En tennis de table, la paire algérienne s’est
adjugée la médaille de bronze de l’épreuve
de double mixte par équipes, en battant son
homologue, composée de l’Ile Maurice et de
Cameroun sur le score de 2 à 1. De leur
côté, les sélections algériennes (garçons et
filles) de beach-volley se sont contentées de
la 4e place du tournoi après leurs défaites
face, respectivement, à la Gambie (2-0) et
l’Egypte (2-0), ce mardi, lors des matchs de
classement joués sur les terrains des
Sablettes (Alger). Même chose pour la
sélection masculine de volley-ball qui a été
battue par son homologue tunisienne sur le
score de 3 sets à 0 (25-16, 28-26, 25-14), en
match de classement pour la médaille de
bronze. La 1ère journée des épreuves
d’athlétisme a été marquée par l’absence
des Algériens sur les podiums des 5 finales
disputées au stade Bateau-cassé de Bordj 
El Kiffan. Seules satisfactions algériennes
de cette journée d’ouverture des épreuves
de l’athlétisme, les qualifications en finales
de Nouara Lamzaoui (800 m) et Mohamed
Guettouche (100 m). Hier, la 8e journée
des 3es Jeux africains de la jeunesse JAJ-
2018 d’Alger (18-28 juillet) sera marquée
par le début des épreuves de boxe,
d’équitation et de luttes associées, alors
que plusieurs finales seront au programme,
notamment en athlétisme.

Publicité

DIRECTION DES TRAVAUX
PUBLICS DE LA WILAYA

D’AÏN DEFLA

AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE
DE CAPACITÉS MINIMALES N° 08/2018

Le numéro d’identification fiscale (NIF) : 408015000044007

La Direction des travaux publics de la wilaya d’Aïn Defla
lance un avis d’appel d’offres national ouvert avec exigence de
capacités minimales pour l’étude des travaux :
- Etude de renforcement de la RN 04 du PK 44+750 

au PK 76+000 sur linéaire de 31,25 km.
- Etude de renforcement de la RN 04 du PK 123+000 

au PK 137+000 sur linéaire de 14,00 km.

Dans le cadre du programme d’entretien des routes
nationales - Exercice 2018  

Les bureaux d’études ayant :
1 - L’agrément des bureaux d’études en cours de validité
(Agrément du ministère des Travaux publics).
2 - Les bilans financiers des trois (03) dernières années visés
par les services des impôts - Moyenne chiffre d’affaires 
≥  2 x 106 DA.
3 - Les références professionnelles accompagnées des
attestations de bonnes exécutions des prestations d’études 
ou expertise dans le secteur des travaux routiers (Routes
nationales ou Chemins de wilaya) la longueur de chaque route
étudier ≥ 8 km.
Les offres seront accompagnées des pièces exigées par la
réglementation en vigueur suivante :

1 - Dossier de candidature :
* Déclaration de candidature dûment remplie, signée, datée et
cachetée par le soumissionnaire.
* Déclaration de probité dûment remplie, signée, datée et
cachetée par le soumissionnaire.
* Copie de l’agrément des bureaux d’études en cours de
validité.

2 - Offre technique :
* Déclaration à souscrire dûment remplie, signée, datée et
cachetée par le soumissionnaire.
* Le présent cahier des charges qui doit être obligatoirement
signé et cacheté portant la mention manuscrite (Lu et Accepté).
* Mémoire technique justificatif.

Le reste du contenu voir l’article 06 page 21 du cahier 
des charges.

3 - Offre financière :
* La lettre de soumission dûment remplie, signée, datée et
cachetée.

* Bordereau des prix unitaires dûment rempli, signé, daté et
cacheté.
* Détail quantitatif - estimatif dûment rempli, signé, daté, et
cacheté.

Le dossier de candidature, l’offre technique et l’offre financière
doivent être remis dans trois enveloppes séparées et introduits
dans une même enveloppe extérieure anonyme, cachetée et
portant seulement les indications suivantes :
SOUMISSION «A n’ouvrir que par la commission
d’ouverture des plis et d’évaluation des offres»
APPEL D’OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC
EXIGENCE DE CAPACITÉS MINIMALES N° 08/2018.
Entretien des routes nationales - Exercice 2018  
- Etude de renforcement de la RN 04 du PK 44+750 

au PK 76+000 sur linéaire de 31,25 km.
- Etude de renforcement de la RN 04 du PK 123+000 

au PK 137+000 sur linéaire de 14,00 km.

A Monsieur le Directeur des Travaux publics de la wilaya 
de AIN DEFLA

Dénomination : Direction des travaux publics de la wilaya
d’Aïn Defla - Cité Khiat Mohamed - Aïn Defla 
NIF : 408015000044007

La durée de préparation des offres est fixée à Vingt et un (21)
jours à compter de la date de la première publication de l’avis
d’appel d’offres au Bulletin officiel des marchés de l’opérateur
public (BOMOP) ou dans la presse.

Le jour et l’heure limite de dépôt des offres et le jour et l’heure
d’ouverture des plis techniques et financiers correspondent au
dernier jour de la durée de préparation des offres avant Douze
(12h00) heures.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal,
d’ouverture des plis est prorogée jusqu’au jour ouvrable
suivant avant douze (12h00) heures.
La date d’ouverture des offres techniques et financières est
fixée au dernier jour de la durée de préparation des offres à
14h00  au siège de la Direction des travaux publics de la
wilaya d’Aïn Defla, les soumissionnaires sont invités à y
assister.
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant
une durée équivalente à la durée de préparation des offres
augmentée de trois (03) mois.

MINISTÈRE DES TRAVAUX PUBLICS ET DES TRANSPORTS

L’Echo d’Algérie : 26/07/2018 Anep : 822 917
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L e CS Constantine poursuit sa préparation du côté de la
Tunisie, à Gammarth plus précisément. Après presque un
mois de travail, le premier responsable à la barre tech-

nique des Sanafir, Abdelkader Amrani, dresse un premier bilan.
Un bilan qu’il qualifie de positif en attendant la seconde phase de
préparation. «Jusque-là, de belles choses ont été réalisées. Je suis
satisfait du travail accompli. Notre préparation a touché à tous les
aspects. Les joueurs ont répondu convenablement à la charge du
travail. Après presque un mois de travail, je suis très optimiste
pour l’avenir», a indiqué Amrani. Concernant l’effectif, notam-
ment les nouvelles recrues, il confirme qu’il a vu tout le monde
et des notes ont été prises sur chaque élément. «J’ai donné une
chance à tout le monde. Certains joueurs ont donné satisfaction et
d’autres peuvent mieux faire», a-t-il expliqué. L’entraîneur
regrette l’absence de l’attaquant Abid en raison d’une blessure.
«Je regrette l’absence de Abid aux entraînements. Il aurait pu
nous apporter un plus lors des matchs amicaux. Le rôle du staff
médical est de le remettre sur pied le plus vite possible», a-t-il dit.
Amrani s’est montré également inquiet de l’absence de Salhi qui
a dû quitter ses partenaires suite à une blessure. L’entraîneur
espère que la blessure n’est pas grave et appelle le staff médical
à faire le nécessaire pour le remettre sur pied dans les plus brefs
délais. Concernant la nouvelle recrue Chahbour, le premier res-
ponsable à la barre technique des Sanafir confirme que ce joueur
est très important. «Chahbour a réussi à faire un équilibre en
défense. Et puis c’est un très bon gauche. J’attends beaucoup de
lui dans l’avenir», a-t-il déclaré.
À propos d’Adel Djabout, Amrani confirme qu’il reste indécis
concernant son poste. «J’ai vu à maintes reprises Djabout.
Jusque-là, je n’ai pas encore d’idée bien précise sur son poste. Je
dois encore le tester pour me fixer sur son poste», a-t-il expliqué.
Après le stage en Tunisie, le CS Constantine effectuera un autre
regroupement à Tunis. Amrani, qui reste indécis sur certaines

choses, veut jouer encore deux autres matchs amicaux.
Les Sanafir devaient jouer, hier, un match contre la JS Kairouan,
alors que celui contre le Stade tunisien est prévu pour le 27 de ce
mois. Sollicité par le club turc Galatasaray FC pour un match ami-
cal, l’entraîneur Amrani a vite répondu favorablement.
Ce match aura lieu le 2 août au stade Chahid-Hamlaoui à
Constantine. Ça sera un dernier test pour les coéquipiers de
Bencherifa avant de renouer avec le championnat.

Paradou AC
Préparation estivale 
en Hongrie
Les hommes du technicien portugais,
Francisco Alexandre Chalo, sont arrivés
en Hongrie, le 19 juillet dernier, pour
prendre part au 2e stage de préparation de
l’équipe pour la saison prochaine. Les
joueurs du PAC ont disputé un seul match
de préparation jusqu’à présent face à une
équipe du championnat bosnien le FK
Slavija,le 21 juillet 2018, en Autriche.
Les Algérois se sont imposés sur le score
de (3-0) ; les 3 buts de la rencontre ont
été inscrits par les deux milieux de terrain
Adem Zorgane et Ghiles Guenaoui ainsi
que par l’avant centre Riad Benayed.
La préparation continue pour les
coéquipiers de Tarek Bouabta, avec un
entrainement biquotidien ; avec au
programme, mise en place tactique,
travail de musculation.

USM Alger
Nyeck Mexes s’engage
pour deux ans
Après avoir rejoint les entraînements 
de l’USM Alger pendant son stage à Tunis, 
le défenseur Camerounais Nyeck Bayiha dit
Mexes a convaincu le staff technique qui a
décidé de le conserver en lieu et place de
l’ancien meilleur joueur étranger au Congo
Brazzaville a signé aujourd’hui un contrat de
deux ans avec le club de la capitale et portera
le numéro 4. Mexes âgé de 22 ans, mesurant
1m 86 qui évoluait la saison dernière avec
l’AS Otoho (Congo) va essayer de remplacer
le défenseur international algérien Ayoub
Abdellaoui qui a pris la direction de Sion en
Suisse. Il a été préféré à l’international
Rwandais Emery Bayisenge (24 ans) qui n’a
finalement pas donné satisfaction.

Ligue 1 Mobilis - CS Constantine

Amrani très optimiste pour l’avenir

LDC - Difaâ El Jadida-ES Sétif

La concentration est à son summum chez les Sétifiens

Ligue 2 Mobilis - MC Saïda

Ce n’est guère l’optimisme
Après une longue période de doute en raison
d’une gestion qualifiée d’anarchique, les
joueurs du MCS ont repris le chemin des
entraînements et se trouvent actuellement en
stage d’une semaine à Saïda. L’entraîneur
Mustapha Sebaâ a concocté un programme
pour combler le déficit enregistré en matière
de préparation. A propos de l’effectif, il faut
souligner que la crise financière qui secoue le
club a limité le champ de manœuvre des diri-
geants pour effectuer un recrutement qui
répond aux aspirations du club et permettre au
MCS de confirmer son statut de prétendant à
l‘étage supérieur comme l’exigent les milliers
de fans des Rouge et Vert . Mais compte tenu
des évènements de l’intersaison ayant entraîné
le départ de plusieurs cadres de l’équipes vers
d’autres cieux, le Mouloudia de Saïda s’est
contenté, comme l’ont affirmé les dirigeants,
de revoir à la baisse ses ambitions. Selon nos
informations, de nombreux joueurs sont sur le
calepin des dirigeants, mais cela reste au stade
des rumeurs seulement. Une situation qui a mis

le grand public saïdi dans l’expectative. 
Quant aux anciens éléments, on croit savoir
que les Sefioune, Bouhedda et Benayada ont
décidé de rempiler, ce qui est de bon augure
pour l’équilibre de l’équipe d’autant plus que
des éléments de base ont quitté le club à l’ima-
ge du tandem Kaddous-Aïbout (MOB),
Bendahmane (ESM), Amor (USMAn), alors
qu’une source proche du club affirme que les
Didaoui, Loukar et El Abidine, n’auraient pas
donné satisfaction au staff technique. 
En somme, à Saïda, les supporters du
Mouloudia ne sont pas convaincus de tout ce
qui se trame au sein de leur équipe préférée
avec cette fuite de responsabilité de certains
dirigeants. Cela a été fatal au MCS qui paye
aujourd’hui cash la négligence de ses respon-
sables et autres investisseurs de la ville des
Hauts-Plateaux. A ce rythme, l’avenir du
Mouloudia de Saïda est des plus incertains. 
Il faut dire, et pourquoi le nier, à Saïda, la
question de leadership a été préjudiciable au
club. Certains ont cherché la célébrité et leurs

intérêts personnels au détriment de celui du
club au grand dam des inconditionnels du
MCS. «Mieux vaut écouter la voix de la
conscience, que le bruit de la renommée», dit-
on. Aujourd’hui, les autorités locales sont
interpellées pour contribuer au sauvetage du

club cher aux Fezza, Kebaïli, Amara, Sahraoui,
Kerroum, Ouardas, Tlemçani, Belbahri et les
autres. Certes, ce n’est guère l’optimisme,
mais avec une meilleure prise de conscience, le
Mouloudia pourra reprendre son envol et
renouer avec son passé.

C’était mardi que les Sétifiens avaient ralliés la
ville d’El Jadida via Casablanca en vue du match
de demain face au Difaâ El Jadida, dans le cadre de
la 4e journée de la phase de poules de la Ligue des
champions africaine. 24 joueurs ont fait partie de la
délégation sétifienne composée de 40 personnes.
Une fois arrivés vers les coups de midi, les
Ententistes ont aussitôt rallié la ville d’El Jadida, à
quelque 90 km de la capitale marocaine, et ce, à
bord d’un bus mis à leur disposition par la direction
du club marocain. Le coach Rachid Taoussi a mis
en place un programme de travail qui s’étalera jus-
qu’au jour du match avec une séance d’entraîne-
ment hier soir. Un galop qui sera consacré à la récu-
pération et quelques exercices technico-tactiques
puisque le grand travail a été fait à partir de jeudi
dernier, soit 24 heures après le déroulement du pre-
mier match entre les deux équipes qui a eu pour
cadre le stade du 8-Mai-1945 de Sétif, et qui s’est
soldé, pour rappel, par le score de deux buts à un à

l’actif des Ententistes. Ces derniers ont relancé
grâce à ce succès leurs chances pour la qualifica-
tion aux quarts de finale de la plus prestigieuse
compétition interclubs du continent. Pour le techni-
cien marocain, le plus reste dur à faire puisque lui
et ses joueurs visent la victoire vendredi, seul alter-
native pouvant conforter leurs chances d’aller cher-
cher la qualif’. «Effectivement, si on veut se quali-
fier, il faudra aller chercher la victoire à El Jadida»,
ne cessait-il de répéter. «On est en train de préparer
ce match dans les meilleures conditions. Je pense
que le groupe est conscient de la difficile tâche qui
l’attend vendredi devant un adversaire que je
connais bien et qui reste très difficile à gérer dans
son stade et devant ses supporters», avertit-il.
Il faut savoir en outre que le coach Taoussi a tout
prévu du moment qu’il a programmé aussi une
joute amicale pour les joueurs ayant effectué le
déplacement au Maroc, et qui ne sont pas concer-
nés par la joute continentale.

L’entraîneur du CS Constantine, Abdelkader Amrani, affiche déjà sa satisfaction par rapport
à la préparation effectuée jusque-là en Tunisie et s’est montré optimiste pour l’avenir.
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L e milieu offensif de City a déclaré : «Tout le
monde est impressionné par Mahrez. C’est un
joueur fantastique et il l’a montré ces dernières

années, avec notamment un titre de champion en Premier
League. Il va améliorer notre équipe et c’est génial de
l’avoir avec nous.» Après le coach des Citizens, Pep
Guardiola, c’est au tour de Bernardo Silva de revenir sur
la grande attente des Bleu et Blanc en ce qui concerne
l’international algérien Riyad Mahrez.

FC Porto
Brahimi : «Nous devons être prêts
pour la Supercoupe
le 4 août prochain»
Comme rapporté dernièrement par la presse portugaise,
Yacine Brahimi, dont le contrat expire en juin 2019, devrait
bien poursuivre l’aventure avec le FC Porto. Aligné en
match amical de pré-saison face à Everton (1-0),
l’international algérien a évoqué ses ambitions avec son
club pour la nouvelle saison qui démarre. Un départ est
donc visiblement à exclure pour le Fennec de 28 ans. 
«En ce moment, je suis un peu fatigué, mais c’est normal
pendant une pré-saison. Je travaille dur pour obtenir le
meilleur rendement possible et aider mon équipe à atteindre
ses objectifs pour la nouvelle saison», a déclaré Yacine
Brahimi à l’issue de la première victoire en amical (1-0)
des Dragons face à Everton. «Après les premiers faux pas,
nous devions gagner pour ainsi reprendre nos esprits, et
c’est chose faite. Maintenant, nous devons continuer sur
cette lancée pour être prêts le 4 août prochain lors du match
de Supercoupe face à Aves», a indiqué l’international
algérien confirmant ainsi qu’il est entièrement investi avec
son équipe pour la nouvelle saison qui démarre. Interrogé
sur la rencontre face aux Toffees par le média Canal Porto,
Brahimi n’a pas caché sa satisfaction d’avoir renoué avec la
victoire lui qui a disputé 81’ durant cette rencontre. 
«Nous sommes heureux d’avoir pu gagner ce match face à
Everton. On savait qu’on allait affronter une super équipe.
Un club qui évolue dans un grand championnat qui est la
Premier League, mais pour nous, tous les matchs sont
importants. Nous restions sur deux défaites consécutives et
ce n’était pas facile pour nous de gérer cela en dépit du fait
qu’il ne s’agit que de matchs amicaux. Nous sommes
habitués à gagner et donc, c’était un peu compliqué pour
nous. Maintenant, nous devons continuer comme ça,
travailler dur à l’entraînement pour grandir davantage et
obtenir les meilleurs résultats avant le début officiel de la
saison». Considéré comme une pièce maîtresse dans
l’échiquier de son entraîneur, Yacine Brahimi devrait donc
bien entamer la nouvelle saison avec le FC Porto, mais il
devra sans doute au préalable s’entendre avec ses dirigeants
pour une prolongation de contrat afin de ne pas partir libre
l’été prochain. D’après les échos de la presse portugaise,
Brahimi devrait signer un nouveau bail très alléchant sur 
le plan financier qui le placerait au même niveau que 
le gardien Iker Casillas, considéré comme le plus gros
salaire du club.

Betis de Séville
Boudebouz-Canales un duo
de luxe pour Setién
Après la signature de Sergio Canales (27 ans, milieu
offensif polyvalent) au Bétis, les observateurs pensaient
que l’arrivée de l’ancien joueur du Real Madrid avait pour
but de créer de la concurrence a Ryad Boudebouz. 
Mais le média espagnol  Estadio Deportivo a rapporté hier
que l’entraîneur du Betis est satisfait du rendement des
deux joueurs et qu’il aimerait les faire jouer ensemble après
leurs prestations pendant les matchs amicaux. 
Setién aurait remarqué que les deux joueurs s’entendent 
à merveille au milieu et qu’ils peuvent tous les deux créer
un énorme danger face à n’importe quelle défense grâce 
à leurs qualités de dribbles, mais aussi de passes. 
Boudebouz qui était le joueur le plus remplacé la saison
passée du côté de son équipe et qui a été longtemps
pénalisé par une blessure devra essayer de faire parler
mieux en Liga cette saison après une bonne phase
préparatoire jusqu’à présent avec notamment deux buts 
en matchs amicaux.

Manchester City

Silva : «Mahrez impressionne
toute le monde»

Schalke 04

Bentaleb : «Je vais rester à Schalke»

SCC Naples

Ghoulam fixé le 9 août sur son retour

En préparation avec son club, Nabil Bentaleb a donné une
interview a un média allemand pour parler de sa nouvelle sai-
son et de ce qu’il a vécu la saison dernière, mais aussi de son
futur avec le club.

«La blessure, point négatif 
de la saison dernière»

Le milieu de terrain algérien a indiqué dans son interview que la
blessure qu’il a eue la saison dernière était l’un des points les
plus négatifs dans sa saison et que c’était très dur pour lui de
vivre sans jouer malgré les conseils des docteurs qui lui ont indi-
qué d’être calme : «La blessure, si vous êtes une personne qui

baisse les bras çà sera la pire chose qui puisse vous arriver,
c’était le point noir de ma saison. J’ai eu des problèmes d’ad-
ducteurs et la douleur sur le côté droit, qui ont tiré vers la région
abdominale. Les médecins m’ont dit de rester calme et d’être
patient. Pour un footballeur, c’est le pire des cas, vous voulez
jouer, mais vous n’êtes pas autorisé à jouer. C’était vraiment dif-
ficile, je ne pouvais pas aider mon coéquipier.»

Relation avec l’entraîneur, impeccable 

L’ancien joueur de Tottenham a répondu à propos de sa relation
avec son coach Tedesco, surtout que ce dernier l’avait écarté à
plusieurs reprises de la liste des 18 : «C’était des choix que je
devais accepter, ce sont des choses qui arrivent dans le monde
du football, Tedesco est un excellent entraîneur qui fait de cha-
cun de nous un meilleur joueur, il n’arrête pas de me dire d’être
le meilleur élément sur le terrain et je prends ça à cœur.»

«Ceux qui me critiquent ne me connaissent
pas vraiment» 

Après avoir longtemps été critiqué la saison passée par plusieurs
médias allemands, mais aussi anglais aussi qui suivent toujours
ses traces, Nabil Bentaleb n’a pas hésité à répondre sur ce cas
mais aussi de sa nervosité sur le terrain : «Je ne sais pas où ces
personnes prennent leur informations sur moi. Je suis un com-
battant, lorsque l’équipe est à la recherche d’un résultat je fais
toujours de mon mieux pour renverser la situation, j’essaye de
tout donner.» «Je ne suis pas méchant, c’est juste que je n’aime
pas perdre et cela s’applique aussi aux entraînements, si je perds
contre vous alors je suis obsédé pour revenir plus fort, pour
gagner le match suivant, c’est dans ma nature. Même hors du
terrain avec mon frère lorsqu’il me gagne au tennis ou au baby-
foot je m’énerve mais après une heure tout redevient normal».
Concernant son futur avec Schalke 04 et la rumeur qui l’envoie
à l’AC Milan, le jeune milieu de 23 ans a nié tout envie de quit-
ter son club vers une nouvelle destination surtout qu’il se sent
bien et que le club a confiance en lui : «Je ne suis pas un gars
qui s’enfuit, le club m’a montré sa confiance en mes qualités et
je me sens très bien ici donc j’essaye de tout donner ici.» 

L’international algérien de Napoli, Faouzi Ghoulam, sera fixé
sur la date de son retour sur les terrains italiens le 9 août pro-
chain selon, la presse locale. Le défenseur algérien est resté
indisponible les neuf derniers mois, après une blessure au
genou. Ghoulam se rendra au centre médical du club Villa
Stuart, le 9 août prochain pour clarifier définitivement son
niveau de rétablissement avec le Pr Mariani. Le chef du per-
sonnel médical de Naples, le Dr  Alfonso De Nicola, a décla-
ré concernant le rétablissement du joueur : «Ça va vraiment
bien. Quand il y a des interventions médicales, nous ne
sommes pas ceux qui fixent le temps de rétablissement, mais
les chirurgiens qui ont opéré.» C’est donc le professeur
Mariani qui devra juger de l’état de Faouzi Ghoulam et la
date de son retour à la compétition.

Adam Ounas veut forcer son destin

L’heure de la gloire a-t-il enfin sonné pour l’ailier algérien de
Naples, Adam Ounas ? Tout porte à le croire au vu des pres-
tations que l’ex-Bordelais est en train de réussir lors de cette
période d’intersaison avec son club Italien. Des prestations
devant inciter le vice-champion d’Italie à renoncer à son prêt
vers l’une des nombreuses formations qui souhaitent l’enrô-
ler à l’occasion de l’actuel mercato estival, en particulier les

Français de l’AS Saint Etienne. Peu utilisé la saison dernière
sous l’ère Sarri, le talentueux Ounas semble avoir gagné la
confiance de son nouveau coach Carlo Ancelotti. Ce dernier,
qui veut superviser de près l’Algérien avant de donner son
verdict sur son avenir, a décidé avant-hier de faire confiance
au jeune Franco-Algérien dès le début de la rencontre face à
Carpi pour son deuxième match de préparation. L’ancien
joueur de Bordeaux qui a marqué un but lors du match pré-
cédant a répondu présent sur le terrain même s’il est resté
muet cette fois-ci. Il était d’ailleurs l’un des meilleurs élé-
ments pendant la première période grâce à sa vivacité et sa
qualité technique, il était impliqué sur le deuxième but du
Naples après avoir décalé son latéral droit Hysaj qui a adres-
sé un centre à l’attaquant Inglese qui a doublé la mise. Après
la fin de la rencontre, Adam Ounas a posté via son compte
«Instagram» une story qui laisse planer le doute sur son ave-
nir, le joueur a écrit «BLA BLA BLA » un message que les
médias Italiens ont interprété comme réponse aux critiques
qu’il a reçues par son ancien entraîneur Sarri et de la confian-
ce qu’il n’a pas obtenu de lui. Toujours est-il que les choses
sont loin d’être gagnées par le joueur de 22 ans qui devra
encore cravacher dur pour espérer convaincre définitivement
l’ancien coach du Real Madrid pour l’intégrer dans ses plans
en vue de la saison prochaine.

L’international portugais de Manchester City, Bernardo
Silva, est revenu sur l’arrivée de l’attaquant algérien,
Riyad Mahrez, dans l’équipe en conférence de presse.
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Hadj 2018

Le 1er contingent de pèlerins  
s’est envolé vers la Mecque

Le 1er groupe de hadjis s’est envolé, hier après-midi, de l’aéroport international Houari-Boumédiène d’Alger
à destination des Lieux Saints pour accomplir les rites du Hadj de l’année 2018. Le nombre des pèlerins pour

l’année en cours s’élève à 36 000 hadjis dont la moitié sera transportée par Air Algérie, tandis que les
compagnies saoudiennes et une compagnie de transport privée prendront en charge l’autre moitié.

ANP
Gaïd Salah préside, aujourd’hui, une
cérémonie en l’honneur des meilleurs
lauréats des Cadets de la nation au bac
Le général de corps d’armée Ahmed Gaïd Salah, Vice-
Ministre de la défense Nationale, Chef d’Etat-Major de
l’Armée nationale Populaire (ANP) préside aujourd’hui
au siège du Ministère de la Défense nationale, une
cérémonie à l’honneur des meilleurs lauréats des Cadets
de la Nation au Baccalauréat session juin 2018. 
La consécration de ces lauréats «intervient suite aux
excellents résultats obtenus au Baccalauréat au niveau
des trois Ecoles des Cadets d’Oran, de Blida et de Sétif,
avec un taux dépassant 99 %».

Justice
1258 détenus décrochent
le bac 2018
Le nombre de détenus ayant décroché le baccalauréat 2018
a atteint 1258 sur un total de 4391 candidats ayant concouru
aux épreuves. Pour ce qui est des détenus ayant réussi
l’examen de fin du cycle moyen, le nombre s’élève à 2189
sur un total de 4689 candidats, ajoute la même source,
faisant état de 40 226 détenus inscrits dans les branches 
de formation professionnelle et de 42 937 inscrits dans
l’enseignement général.
A cette occasion, le ministère de la Justice organisera,
ce jeudi au niveau de l’établissement de rééducation 
et de réadaptation de Koléa (Tipasa), une cérémonie en
l’honneur des détenus lauréats du bac et du BEM
session 2018. Cette cérémonie s’inscrit dans le cadre de
«la valorisation des efforts consentis par les détenus et
les encadreurs des pénitenciers tout au long de l’année
et la promotion des activités de réinsertion au profit de
cette frange de la société, notamment à travers
l’enseignement et la formation».

Le directeur général de l’Office national du Hadj et
Omra (ONHO), Youcef Azzouza, a exhorté les mem-
bres de la mission algérienne du Hadj à faire preuve

«d’abnégation et de loyauté dans leur travail au service des
hadjis». Dans une déclaration, en marge de la cérémonie de
départ depuis l’aéroport international Houari-Boumédiène
en direction de Médine (Arabie saoudite) du premier vol de
la mission algérienne du Hadj 2018 comptant 270 sur un
total de 800 membres, Azzouza a indiqué que «l’Etat a placé
sa confiance dans les membres de la mission qui doivent être
à la hauteur de la responsabilité».
Le directeur général de l’ONHO a relevé que les préparatifs
précoces du Hadj 2018 ont apporté «des résultats de bon
augure» et tous les secteurs concernés s’étaient hâtés de
mettre en place les conditions favorables. Toutes les dispo-
sitions ont été prises et tous les besoins ont été satisfaits, a
indiqué le même responsable qui a espéré que cette saison
de Hadj puisse être réussie. Les membres de la mission algé-
rienne du Hadj se répartiront sur les centres de Médine,
Mecque et Djedda outre les membres relevant des agences
de voyages, a-t-il dit, soulignant qu’une délégation de 30
membres s’est récemment dirigée vers les Lieux Saints de
l’islam pour réceptionner les médicaments au niveau des
centres médicaux et obtenir les autorisations pour les mem-

bres de la mission algérienne de Hadj. Les 800 membres de
la mission algérienne du Hadj représentent, a ajouté
Azzouza, les ministères de l’Intérieur, des Affaires étran-
gères, des Finances, des Travaux Publics, des Affaires
Religieuses, de la Communication et du tourisme ainsi que
de la protection civile et de l’ONHO.

Houda H.
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